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Ata nº 34/18 – CMC – 34ª Sessão Ordinária – 12/11/2018

Ata da 34ª Sessão Ordinária, 2º Período Legislativo da 36ª Sessão 
Legislativa da 9ª Legislatura  da Câmara Municipal  de Cacoal-RO,  
iniciada às 18h30min  do dia doze de novembro  de dois mil e 
dezoito, sob a presidência do vereador Paulo Roberto Duarte 
Bezerra, Presidente desta Casa, e secretariada  pelo vereador 
Claudinei Carlos  Ribeiro  1° Secretário. Também compõem a Mesa  
Diretiva desta sessão o vereador Pedro Henrique Rabelo, 
vice-presidente e o vereador Claudemar Littig, 2° Secretário. Como 
não foi requerida a leitura da ata da sessão anterior,  a mesma foi 
considerada aprovada. Leitura do Expediente Recebido. 
Requerimento N. 61/CMC/2018 - Autor: Vereador Valdecir Aparecido 
Nunes - Excelentíssimo Senhor  Presidente da Câmara Municipal de  
Cacoal. O Vereador acima descrito, nos termos dos artigos 103, § 3, 
VIII, do REGIMENTO INTERNO desta Casa de Leis, vem 
formalmente através deste,  requerer  as seguintes  informações da 
Secretaria de Saúde, através do transporte, que envie a relação de 
pacientes e seus respectivos acompanhantes das últimas 4 viagens à 
Porto Velho/RO, detalhadamente com o número de pacientes e seus 
respectivos acompanhantes.  Nestes Termos, Pede Deferimento.  
Palácio Catarino  Cardoso  dos Santos,  06 de novembro  de 2018. 
Valdecir Aparecido  Nunes.  Requerimento  N. 62/CMC/2018  - Autor:  
Vereador Valdecir Aparecido Nunes. Excelentíssimo Senhor 
Presidente da Câmara Municipal  de Cacoal. O Vereador acima 
descrito, nos termos dos artigos  103, § 3, VIII, do REGIMENTO  
INTERNO desta Casa de Leis, vem formalmente  através deste, 
requerer as seguintes informações da Secretaria de Saúde, através 
do setor de regulação, que envie a relação de pacientes, 
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devidamente regulados que aguardam  realizar os exames de 
ressonância magnética, e qual o número de exames realizados nos 
últimos 60 dias. OBS: Os pacientes  de Cacoal/RO,  devidamente  
regulados. Nestes Termos, Pede Deferimento.  Palácio Catarino 
Cardoso dos Santos,  06 de  novembro  de  2018.  Valdecir  Aparecido 
Nunes. Projeto de Lei N. 189/18 que “Altera as Leis N. 
2.735/PMC/2010, 3.474/PMC/2015, 3.475/PMC/2015, 
3.611/PMC/2016, 3.612/PMC/2016 e dá outras providências”, 
encaminhado pelo Executivo Municipal por meio do Ofício N. 
710/GP/PGM/18 de 07 de novembro de 2018  – Prefeitura Municipal 
de Cacoal - Glaucione  Maria Rodrigues  Neri, Prefeita Municipal;  
Projeto de Lei N. 190/18 que “Dispõe sobre abertura  de crédito 
adicional suplementar ao orçamento vigente e dá outras 
providências”, encaminhado  pelo Poder Executivo Municipal  por 
meio do Ofício N. 704/GP/PGM/18  de 05 de novembro  de 2018 – 
Prefeitura Municipal  de Cacoal - Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri, 
Prefeita. R$ 176.624,13 –SEMED; Projeto de Lei N. 191/18 que 
“Dispõe sobre  abertura  de crédito adicional  especial  ao orçamento 
vigente e dá outras providências”, encaminhado  pelo Poder 
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 705/GP/PGM/18 de 05 de 
novembro de 2018 – Prefeitura  Municipal  de Cacoal - Glaucione  
Maria Rodrigues Neri,  Prefeita. R$ 319.450,87  –SEMED; Projeto de 
Lei N. 192/18 que “Dispõe sobre reformulação administrativa  ao 
orçamento vigente por meio de remanejamento  e dá outras 
providências”, encaminhado  pelo Poder Executivo Municipal  por 
meio do Ofício N. 712/GP/PGM/18  de 07 de novembro  de 2018 – 
Prefeitura Municipal  de Cacoal - Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri, 
Prefeita. R$ 323.416,80  - SEMMA;  Projeto de Lei N. 193/18 que  
“Dispõe sobre reformulação administrativa ao orçamento vigente por 
meio de  transposição e dá outras providências”, encaminhado pelo  
Poder Executivo Municipal por meio do Ofício N. 711/GP/PGM/18 de 
07 de novembro de 2018 – Prefeitura Municipal  de Cacoal - 
Glaucione Maria  Rodrigues Neri,  Prefeita.  R$ 275.683,21  - SEMED;  
Projeto de Lei N. 194/18 que “Dispõe sobre abertura  de crédito 
adicional especial  ao orçamento vigente  e dá outras providências”, 
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encaminhado pelo  Poder  Executivo Municipal por meio do Ofício N. 
715/GP/PGM/18 de 08 de novembro de 2018 – Prefeitura Municipal 
de Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. R$ 300.000,00 
– SEMTTRAN.  Projeto de Lei N. 195/18 que “Dispõe sobre 
reformulação administrativa  ao orçamento vigente por meio de 
remanejamento e dá outras providências”, encaminhado pelo Poder 
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 719/GP/PGM/18 de 09 de 
novembro de 2018 – Prefeitura  Municipal  de Cacoal - Glaucione  
Maria Rodrigues Neri, Prefeita. R$ 168.302,75 – SEMTTRAN; Projeto 
de Lei N. 196/18 que “Dispõe sobre reformulação administrativa ao 
orçamento vigente por meio de remanejamento  e dá outras 
providências”, encaminhado  pelo Poder Executivo Municipal  por 
meio do Ofício N. 720/GP/PGM/18  de 09 de novembro  de 2018 – 
Prefeitura Municipal  de Cacoal - Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri, 
Prefeita. R$ 783.446,61  – SEMAD;  Projeto de Lei N. 197/18 que  
“Dispõe sobre reformulação administrativa ao orçamento vigente por 
meio de  transposição e dá outras providências”, encaminhado pelo  
Poder Executivo Municipal por meio do Ofício N. 721/GP/PGM/18 de 
09 de novembro de 2018 – Prefeitura Municipal  de Cacoal - 
Glaucione Maria  Rodrigues  Neri, Prefeita.  R$ 24.000,00 – AMEC;  
Projeto de Lei N. 198/18 que “Dispõe sobre reformulação 
administrativa ao orçamento vigente por meio de transposição e dá 
outras providências”, encaminhado  pelo Poder  Executivo  Municipal  
por meio do Ofício N. 722/GP/PGM/18 de 09 de novembro de 2018 
– Prefeitura Municipal de Cacoal  - Glaucione Maria Rodrigues Neri,  
Prefeita. R$ 8.558,88 - FMIA; Projeto de Lei N. 199/18 que “Dispõe 
sobre reformulação administrativa  ao orçamento vigente  por meio 
de transposição e dá outras providências”, encaminhado pelo Poder 
Executivo Municipal por meio do Ofício N. 723/GP/PGM/18 de 09 de 
novembro de 2018 – Prefeitura  Municipal  de Cacoal - Glaucione  
Maria Rodrigues Neri,  Prefeita. R$ 1.398.000,00  - SEMOSP; Projeto 
de Lei N. 200/18 que “Dispõe sobre reformulação administrativa ao 
orçamento vigente por meio de remanejamento  e dá outras 
providências”, encaminhado  pelo Poder Executivo Municipal  por 
meio do Ofício N. 724/GP/PGM/18  de 09 de novembro  de 2018 – 
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Prefeitura Municipal  de Cacoal - Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri, 
Prefeita. R$ 712.000,00  – SEMAGRI;  Projeto de Lei N.  201/18 que 
“Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar ao 
orçamento vigente  e dá outras providências”, encaminhado  pelo 
Poder Executivo Municipal por meio do Ofício N. 725/GP/PGM/18 de 
09 de novembro de 2018 – Prefeitura Municipal  de Cacoal - 
Glaucione Maria Rodrigues  Neri, Prefeita.  R$ 219.802,04  – FMS;  
Projeto de Lei N. 202/18 que “Dispõe sobre abertura  de crédito 
adicional suplementar ao orçamento vigente e dá outras 
providências”, encaminhado  pelo Poder Executivo Municipal  por 
meio do Ofício N. 726/GP/PGM/18  de 09 de novembro  de 2018 – 
Prefeitura Municipal  de Cacoal - Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri, 
Prefeita. R$ 1.290.000,00  – FMS;  Projeto de Lei N. 203/18 que 
“Dispõe sobre reformulação administrativa ao orçamento vigente por 
meio de  transposição e dá outras providências”, encaminhado pelo  
Poder Executivo Municipal por meio do Ofício N. 727/GP/PGM/18 de 
09 de novembro de 2018 – Prefeitura Municipal  de Cacoal - 
Glaucione Maria Rodrigues  Neri, Prefeita.  R$ 938.625,66 - FMS; 
Projeto de Lei N. 204/18 que “Dispõe sobre abertura  de crédito 
adicional especial  ao orçamento vigente  e dá outras providências”, 
encaminhado pelo  Poder  Executivo Municipal por meio do Ofício N. 
728/GP/PGM/18 de 09 de novembro de 2018 – Prefeitura Municipal 
de Cacoal - Glaucione Maria Rodrigues Neri, Prefeita. R$ 260.000,00 
– FMS;  Projeto de Lei N. 205/18 que  “Dispõe sobre  abertura  de 
crédito adicional  suplementar  ao orçamento vigente  e dá outras 
providências”, encaminhado  pelo Poder Executivo Municipal  por 
meio do Ofício N. 729/GP/PGM/18  de 09 de novembro  de 2018 – 
Prefeitura Municipal  de Cacoal - Glaucione  Maria  Rodrigues  Neri, 
Prefeita. R$ 265.000,00 – FMS; Prestação de Contas Final da 
Mobilização Social do Termo de Compromisso N. 
363.726.39/2012/M.CULTURA/CAIXA (Processo N. 9227/2018); 
Prestação de Contas do Termo de Compromisso N. 
363.726.39/2012/M.CULTURA/CAIXA (Processo  N. 8554/2018).  As 
indicações n. 806/CMC/2018, 807/CMC/2018 de autoria do vereador 
Nilton Cesar da Mata; 808/CMC/2018 de autoria do vereador 
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Euzébio Scherrer Brizon, 809/CMC/2018, 810/CMC/2018, 
811/CMC/2018, 812/CMC/2018, 813/CMC/2018, 814/CMC/2018, 
815/CMC/2018 de autoria do vereador Claudemar Littig, 
816/CMC/2018, 817/CMC/2018, 818/CMC/2018, 819/CMC/2018, 
820/CMC/2018, 821/CMC/2018, 822/CMC/2018 de autoria do 
vereador Valdecir Aparecido Nunes; e 823/CMC/2018 de autoria do 
vereador Pedro Henrique  Rabelo; são lidas, acatadas e serão 
encaminhadas ao Executivo  Municipal.  O vereador  Pedro  Henrique  
Rabelo em Questão de Ordem requer verbalmente que haja apenas 
um Expediente  de 10 (dez)  minutos,  com  direito  a apartes,  o que 
colocado à disposição do Plenário, foi aprovado por unanimidade dos 
presentes. Pequeno Expediente. A vereadora Maria Aparecida 
Simões, MDB,  dispensa  a palavra.  O vereador  Wilson  Teim,  PRB, 
ocupa a tribuna  onde  cumprimenta  a todos e diz: “Vou começar 
falando da linha,  Linha Rural,  estivemos visitando  os amigos da 
gente, mandar um alô especial  para nosso amigo Lourival e o filho 
dele, o Igor, nós estivemos lá fazendo uma visita e também 
acompanhando o trabalho, fiscalizando o trabalho que tá sendo feito 
com a  PC, em toda Linha 03, né, lá no ‘seu’  Leandro, lá no ‘Teco’, e 
visitamos vários amigos lá. E assim dar os parabéns aquela pessoa, 
aquele funcionário que  tava ali operando  aquela  máquina, porque  
realmente ele tem um trabalho diferenciado, né, elefez um trabalho 
muito bem feito, e o interessante, é que lá no ‘seu’ Lourival foi feito 
um trabalho,  não ficou  bem  feito o trabalho,  aí no outro dia,  foi 
outro, outro colaborador  trabalhar,  e esse outro colaborador  que  
tava trabalhando  lá realmente  ele faz um trabalho  diferenciado,  
depois que termina o trabalho, ele vai lá, questiona com o morador, 
se gostou, e ele pergunta que maneira que ele quer ser feito, muito 
interessante esse trabalho, e da forma que realmente ele conduz até 
os agricultores de lá, e ele vai estar retornando lá no ‘seu’ Lourival 
para refazer  o trabalho, porque o trabalho não ficou da forma que 
ele gostaria  de fazer, falamos com ele, o filho dele também, o 
pessoal da linha, estivemos  lá visitando, então provavelmente hoje 
ou amanhã, ele vai estar lá fazendo esse trabalho, em seguida, ele 
estará se deslocando  para  a Linha 02, a Linha 02 está precisando 
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fazer também algumas, algumas atividades, alguns tanque lá 
também, e o pessoal  do moradores lá vão aguardar que vão estar 
aparecendo lá. O pessoal da Linha 03, lá no ‘seu’ José Rego, que nos 
mandam recado,  Wesley,  né, e a Vânia, toda  família também, ele 
fiquem tranquilos que vai estar atividade lá na Linha 01,  Travessão 
Santa Luzia  ou Santana, me parece,  Santa  Luzia,  Santa  Luzia,  né, 
então o travessão, nós já pedimos junto ao secretário para que ele 
possa também estar fazendo o patrolamento e cascalhamento, que 
também está ruim,  a estrada não tá tendo mais  acesso,  o pessoal  
até reclamou, poxa, aqui tem muitas fazendas, estão esquecendo de 
nós aqui,  e lá tem o pessoal  que  tem granja,  que  eles tem essa 
produção que trazem trazem para a rua, e fica sem condição, 
deslocar da linha rural para vir para a cidade, para trazer os seus, os 
seus bens, que eles trazem para vender na cidade,  então fica 
tranquilo aí, ‘seu’ José Rego, trocamos umas ideias, mandamos um 
documento, ofício,falamos também com o secretário, então 
estaremos fazendo, tanto a questão dos tanques que estão 
precisando, mas também o patrolamento  e cascalhamento  dessa 
Linha 01, para ficar ceme por cento, para que vocês possam 
trabalhar e fazer um serviço bem feito. Outra situação, nós 
estivemos ali, um pouco de polêmica, ali sempre acontece  um 
pouquinho, né, lá na Pedro Rodrigues, eu fazendo várias visitas lá, 
tem pedido  do vereador,  a gente  acompanha,  a gente  viu lá que  
‘seu’ Augusto ficou um pouquinho nervoso, se exaltou um pouquinho 
com algumas coisas,  mas a gente  não tem que  tirar  o direito.  Eu  
gostaria que os vereadores, favor, ô vereador, posso falar? 
Obrigado, tá agradeço, se o presidente não fala, eu tenho que falar, 
né, fica difícil, acaba  tirando  o raciocínio da  gente  também. Então 
assim, queria  agradecer  um pouquinho lá o nosso,  o nosso  amigo 
Augusto, lá da Pedro  Rodrigues,  porque  assim,  ele se exaltou  um 
pouquinho, ficou um pouco nervoso, ele está no direito, ele tem que 
tá cobrando,  porque  realmente  pagamos impostos,  pagamos tudo,  
então tem que ser um trabalho  bem feito, e realmente  a Pedro 
Rodrigues, até conversando  juntos  com o nosso presidente  lá, o 
Tiago, ela está intrafegável, todas as segundas-feiras pedindo para 
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ser feito aquele trabalho na Pedro Rodrigues,  e simplesmente  
ninguém olha para fazer o trabalho, aí espera acontecer um 
acidente, algo assim, parecido,   e antes de nós ‘deslocar’  para  
Brasília, que fomos participar de uma atividade lá, e até a prefeita, 
nós trocamos  ideias,  batemos  um papo,  ela falou,  ‘Olha, estamos  
aguardando chegar equipamento para que possamos fazer um bom 
trabalho e tinha algum equipamento  quebrado’, em seguida 
chegamos aqui, já retornamos para falar com ela também, inclusive 
tentei até localizar ele, mas não consegui falar com ele, e quando o 
‘seu’ Augusto fala que não tem vereador ali, que não busca fazer um 
bom trabalho, eu queria falar para ele lembrar que eu estou sempre 
ali, visitando os moradores, a gente visita as casas, muitas vezes eu 
vou até a casa  dele  para  fazer  uma  visita e não encontro  ele em 
casa também, né, é um amigão meu, está ali sempre sendo 
parceiro, então eu acho que naquele momento ali de raiva, é uma 
forma dele  ter se expressado,  mas eu,  Augusto, nós estamos aqui 
para fazer  diferença, fazer  um bom  trabalho  junto  com  o senhor,  
realmente a comunidade  tem que estar cobrando,  e o papel  do 
vereador é cobrar,  estar  junto,  é buscar  solução, só que  nós não 
executamos, nós dependemos  do secretário, dependemos  da 
prefeita, e o nosso  trabalho é estar sempre cobrando. Se o senhor 
pegar aqui, toda segunda-feira nos estamos cobrando para a Pedro 
Rodrigues, sempre  comentamos  o quê? É uma rua que interliga  
vários bairros, temos escolas ali próximas, temos várias igrejas, que 
tem pessoas  idosas  que  não tô indo mais  à igreja a noite,  porque 
não tem condição deslocar  da casa  à igreja,  tanto  do buraco  que  
tem na rua. Comentei até no, no no, no último, da tribuna aqui, que 
lá existe mais buraco do que estrada. Então assim, tá sendo feito um 
trabalho lá, hoje vai fazer um trabalho  bem feito, o secretário 
também realmente  está acompanhando,  o vereador  também fez 
uma visita,  mas  está ali cobrando  e fiscalizando, né, muitas vezes   
chega ali passa,  ser um pouquinho  a mais,  não, mas tem que  tá 
trabalhando junto, em parceria, um do lado do outro, tendo algum 
problema, ‘seu’ augusto,  nós estamos  aqui  à disposição para  que  
possamos escutar um ótimo trabalho, e esse é o papel do vereador,  
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é cobrar, cobrar e fiscalizar, agora para acontecer, nós  dependemos 
de várias pessoas, não é só apenas o vereador que vai dar 
condições de fazer o trabalho ali,  mas já iniciou alguma atividade lá 
na Pedro Rodrigues, lá também precisa urgentemente  fazer 
drenagem, vamos  lá verificar,  tem muitas minas lá próximo, então 
faz o trabalho daqui a pouco, águas sai para todo lado, né. E ‘seu’ 
Augusto, nós vamos estar juntos aí, nós visitamos alguns moradores 
aí nas casas, ver como é que tá sendo feito o trabalho, e o vereador 
ele é presente, né, de repente ter esquecido algumas coisas aí, que 
às vezes a pessoa esquece muito rápido o que a gente faz, né, mas 
se o senhor  procurar  alguns  momentos,  algumas  gravações, nós 
temos vários trabalhos filmados na Pedro Rodrigues, e 
acompanhando todo o trabalho ali feito, inclusive, documento  
encaminhado pelo presidente,  pedindo  para que sanasse aquele  
problema ali, é um problema gravíssimo, né, mas vão fazer um bom 
trabalho, estamos ali acompanhando. Eu espero  que seja do gosto 
da comunidade,  que a gente não trabalha  só apenas  para um 
morador, mas é para todos, e é eles que fazem a diferença, eles que 
precisam, então já que pagam  impostos,  paga  iluminação, paga  
tudo, o mínimo, o mínimo que tem que ter ali um asfalto,  um  
asfalto adequado, para que ele possa trafegar com mais segurança. 
Nós acompanhamos lá, teve três acidentes de moto, e realmente os 
buracos são enormes,  que  tem lá na Pedro  Rodrigues.  Então tem  
que só agradecer  a comunidade  ali que tenha compreensão, 
agradecer a prefeita, por ter nos atendido também, que ela também 
está fazendo um ótimo trabalho, ali junto com a comunidade, fomos 
juntos, conversamos,  nos acompanhando, o novo  secretário Paulo, 
aí, né, que  tá fazendo  um trabalho  também brilhante,  que  já foi 
acompanhando, que está junto com as máquinas, com os 
funcionários colaboradores junto também. Hoje só tem a agradecer 
porque quando  a pessoa está fazendo  um trabalho   e faz um 
diferencial a gente  tem que  estar  junto,   e somar  forças, que  se 
nesse momento você ficar com muita crítica para todo lado, a coisa 
vai piorar,  já tá ruim, piora mais ainda,  então vamos fazer um 
diferencial. Eu queria mandar um alô especial aí para toda 
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comunidade, tanto pessoal  do sítio, pessoal  da cidade,  do nosso 
‘Novembro Azul’ continua as atividades em váriass UBS e a UBS lá da 
do Habitar  Brasil, eles vão estar atendendo  todas as quartas  e 
quintas, todas as quartas-feiras no período da manhã e à tarde para 
os homens que querem fazer uma consulta, né, já que o ‘Novembro 
Azul’  possa atender, e é importante a todos é a prevenção, esposa, 
dá uma puxadinha de orelha aí no seu esposo,  para que ele possa 
estar fazendo esse trabalho, lá passando pelos médicos, 
atendimento, uma equipe  muito qualificada  lá, realmente  pessoal  
estão atendendo muito bem, eles estão preparados, estão 
aguardando apenas  para atender  este ‘Novembro Azul’, atender  
todos os homens que aparecerem lá, a UBS também lá da Princesa 
Isabel, no dia 20, ela vai estar com consulta e teste rápido, a partir 
das  dezoito e trinta, então temos muitos, os homens que trabalham 
aí durante o dia todo, e não tem condição, de repente, durante o dia 
para fazer um exame,  uma  consulta,  uma  coisa parecida,  vamos 
procurar lá a UBS Princesa Isabel, a partir das 18:30 teremos 
atendimento lá, né  e a UBS do Edmur, do dia 21 de novembro, a 
partir das  17:30,  terá atendimento, mas para os homens acima de 
40 anos, né, então quem puder  procurar  lá, nossos amigos de 
vereadores que já estão lá para cima dos quarenta, vão procurar lá 
esse atendimento  também, né, é importante, e prevenção é 
prevenção acima de tudo, né, é importante estar cuidando da saúde. 
E outra, se não tivesse atendimento,  é uma equipe  muito bem 
preparada, dar os parabéns para todas as diretoras de lá, que estão 
fazendo um trabalho muito bem feito, e assim, vamos procurar esse 
atendimento, que é muito importante. Outra situação é a Linha 10, a 
Linha 10 está numa  situação tão delicada,  e a ponte  da Linha  10 
sobre o rio Lobó, infelizmente, não tem como  ninguém passar por  
ali, então o pessoal da granja, que desloca seus, sua produção até a 
cidade, o pessoal  também que  levam ração e outras  coisas para  
atender ali a agricultura  lá, está sem condições, tem um desvio 
muito longe. Eu tenho um pedido há muito tempo, já até passamos 
aqui para mandar  ofício, com o presidente,  mas até hoje não 
tivemos retorno também, e agora a ponte ela baixou mais um 
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pouquinho ainda, não tem condição nenhuma.  Então tá sem 
condição nenhuma de passar  por ali, aí fica difícil, a gente  cobra,  
cobra, cobra,  os agricultores  falam  assim, ‘Poxa, o vereador  está 
fazendo nada ’, aí de repente  cai alguém de paraquedas,  aquele  
cabra não fez, mais o outro fez. Então às vezes fica chateado, né, a 
gente está ali cobrando,  cobrando,  cobrando,  não acontece,  então 
assim, pedir  um carinho  mais especial  do nosso secretário, nossa  
prefeita, vamos lá fazer uma visita, porque  realmente  os nossos 
agricultores estão sofrendo com essa questão, não tem como 
deslocar até a cidade, não tem como trazer nada, e fica difícil essas 
deslocação, e o desvio, aí o valor acaba aumentando mais, e acaba 
também acabando  com o lucro dos, dos agricultores,  né. Queria  
também dar  os parabéns especial  a todos  os diretores,  né, hoje  é 
dia dos diretores, Deus possa estar abençoando, que realmente são 
pessoas que estão ali na frente das creches, nas escolas, 
trabalhando, fazendo  um diferencial,  então mandar  o meu, meu 
carinho especial a todos diretores, meus parabéns. E no mais queria 
agradecer a todos,  a presença de  todos  e que nós tenhamos uma 
semana abençoada.” O vereador Nilton Cesar da Mata, 
SOLIDARIEDADE, ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e diz: 
“Presidente, eu começo pedindo a Mesa encaminhe  ofício à 
secretaria de Trânsito, SEMTTRAN, para que possa estar sinalizando 
o bairro  Village  do Sol I, II e III para  evitar  possíveis acidentes,  
considerando que o bairro Village do Sol I, II e III tem um grande 
fluxo de veículos e essa sinalização pode sim melhorar a 
trafegabilidade daquele bairro. Também, ‘seu’ presidente, eu peço a 
Mesa que encaminhe  ofício à Secretaria  de Educação para que 
informe a essa Casa de Leis o número de veículos à disposição da 
secretaria e o ano de fabricação de cada um, e quantos veículos se 
encontram hoje quebrados e o valor estimado para consertar esses 
veículos. Sabemos que hoje existem aproximadamente, informação 
não oficial, nove ônibus no pátio da secretaria  de Obras,  isso é 
lamentável, lamentável porque  esses veículos são novos, 2016, 
2015, 2014, veículos esses que, aproximadamente,  hoje devem 
valer aí aproximadamente duzentos mil reais.  Está lá, sol e chuva,  
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Então nós pedimos à secretaria para que dê agilidade nos processos, 
para colocar  esses  ônibus em funcionamento, não pode é ficar em 
completo estado  de abandono que  se encontra  hoje.  nós estamos  
falando hoje da secretaria  de Educação, número de veículos que  
está à disposição da secretaria  de Educação, mas sabemos  que 
todas as secretarias tem problemas  em relação a manutenção 
desses veículos, isso precisa  ser corrido  em caráter de urgência, 
afinal, é o nosso dinheiro, o dinheiro dos nossos impostos estão aí 
sendo tratado sem o devido cuidado e a devida consideração. ‘Seu’ 
presidente, hoje eu fiz duas  indicações aí, a Rua Castro Alves e 
também a Marechal  Floriano  Peixoto, eu tô dizendo  dessas  duas  
ruas, se for dizer de todas as ruas de Cacoal que ‘está’ em péssimas 
condições, vou  passar aqui a noite  só falando das ruas. Então vou 
falar dessas duas em específico, não tem mais condição de 
trafegabilidade, tá igual aquela rua do amigo do vereador  Tim,  diz 
que é amigo dele, se não for, ainda bem que é amigo dele, né, que 
se não fosse  amigo,  está em péssimas condições, mais ou menos,  
naquele nível daquela  Rua Pedro Rodrigues,  e as pessoas tem 
cobrado. Eu estava  passando  pela  Castro Alves, um cidadão para  
adentrar ao seu portão, estava pegando pedras  para colocar,  para 
entrar no seu portão. Isso é muito ruim, teve um cidadão visitando a 
nossa cidade,  amigo  da minha  família, que  disse que  é uma  das 
piores cidades que ele já mandou, isso deixa  a gente  muito triste,  
aborrecido. Agora,  sai um  secretário, entra  outro  secretário, entra  
outro, e as coisas continuam  no mesmo ritmo, não estou aqui 
culpando o Executivo diretamente, mas os secretários precisam ter 
habilidade para desenvolver  tais ações para que a coisa possa 
acontecer, tem que  ter conhecimento,  agora  não podemos  é ficar  
errando, errando,  errando,  já tem um ano e dez meses, e as 
pessoas não aguentam esperar  mais.  Isso nós temos  falado  aqui,  
todos os vereadores têm falado aqui, e as coisas não tem 
melhorado, isso é muito ruim, afinal as pessoas pagam imposto para 
ter esse benefício, ter o direito de ir e vir, ter direito a boa 
educação, ter direito  a uma  boa  saúde, e se nós ‘fosse’, for aqui  
apontar todas deficiências que ‘encontra’ hoje no município, 
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infelizmente, ‘é’ muitas,  muitas  mesmo,  isso é lamentável, precisa  
sim que  ‘seja revista ’ todas  as ações do Executivo  em caráter de 
urgência. Olha, as pessoas estão dizendo nos grupos de WhatsApp, 
‘Face’, dizendo  que  é a pior  Câmara de Vereadores  da  história de 
Cacoal, sinceramente, eu fico triste em ouvir isso, porque não posso 
tirar a razão em algumas situações, agora dizer que é a pior Câmara 
de Vereadores  de Cacoal,  realmente  deixa a gente  triste, porque  
nós, eu,  por exemplo,  tenho um perfil de falar a verdade,  de 
caminhar do lado do que é  correto, e que aqui a gente percebe que 
todos, a maioria  dos vereadores,  trabalha,  todos vereadores  tem 
esse perfil,  agora  o cidadão tem direito  de reclamar  pela  falta  do 
serviço. Agora  colocar  todo mundo  no balaio,  ‘farinha do mesmo  
saco’ como alguns aqui costumam dizer, é complicado, isso deixa a 
gente muito chateado.  Eu quero  dizer para a população que os 
vereadores, a função é indicar,  legislar,  cobrar,  quem  executa  é 
como o próprio nome  já diz, nós não temos  essa prerrogativa  de 
executar, mas temos, temos a obrigação de estar fiscalizando  e 
cobrando melhorias para nossa cidade, e é isso que estamos 
fazendo, cada  um no seu ritmo,  do jeito que entende,  mas é isso 
que estamos fazendo, cobrando as ações, e as pessoas tem razão, 
tá demorando,  precisa  melhorar,  precisa  avançar. As coisas não 
acontecem no ritmo que pedimos, Isso é fato, não tem como negar, 
então Esperamos que as coisas melhorem o mais rápido possível. Só 
para mostrar aqui para a população, eu estou aqui com alguns  
ofícios, aqui em mãos, fora  as indicações, que seria,  não é o caso 
estar mostrando as indicações que são feitas aqui todas as sessões, 
mas aqui, olha, eu tenho aqui, isso nos deixa triste,  eu tenho aqui 
ofício encaminhado à secretaria do Planejamento, pedindo,  isso foi 
no mês de outubro,  pedindo  para  que  informe  essa Casa  de Leis, 
quais, quantas notificações foram feitas para, em relação aos 
buracos feitos pelo  SAAE,  pela rede de energia, pela telefonia, e o 
valor arrecadado  dos últimos tempos, dos últimos tempos, de 
acordo com a Lei 3331, que  diz que  é 72 horas,  faz o buraco  e 
tampar, e Afonso Pena, por exemplo,  tem quase um ano que tá lá 
aquele buraco. Então deve ter arrecadado  um valor bastante 
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significativo pelo  tempo que faz,  só que até hoje nem resposta do 
ofício veio, nem resposta, isso deixa a gente triste, precisa 
responder, porque as pessoas cobram, e nós temos que mostrar o 
que estamos fazendo, isso não tem acontecido  por parte das 
secretarias. Tenho aqui da SEMMA que eu pedi também providência, 
aqui no mês de abril, até hoje não obtive resposta, eu pedi para que 
a SEMMA  estivesse  providenciando  uma  cerca  em toda  a área de 
APP do município, informando,  colocando  placas  de identificação, 
colocando a lei que não pode jogar lixo no rio,  naquela área, para 
que evite o risco de contaminar a água e o ambiente, nem resposta 
de uma previsão, ‘Oh, não podemos fazer isso, não temos 
orçamento, vamos  fazer  uma  previsão daqui  seis meses ’,  alguma 
coisa precisa  responder,  os ofícios não tem resposta.  Isso é muito 
ruim, temos aqui oito, ou melhor dizendo, onze ofícios que 
encaminhei para  a secretaria  de Obras,  pedindo  para  fazer  vários 
reparos na  cidade,  bem  como  na  zona  rural,  desses  onze  foi feito  
um atendimento, um atendimento, um só, e esse atendimento não, 
não diz para  nós quando  ia ser feito,  eu descobri  que  tinha feito,  
porque nós estamos visitando, mas não informa o vereador,  então 
nós sentimos mal com esse comportamento dos secretários, precisa 
responder para que nós possamos acompanhar o que nós estamos 
pedindo. Então eu quero que a população de Cacoal tome 
conhecimento em relação ao que está acontecendo,  a falta de 
consideração por parte de alguns  secretários com os vereadores  
dessa Casa, não é com os vereadores  só nessa Casa, é com a 
população, porque  nós não conseguimos  responder  ao que está 
acontecendo, aí nós enfrentamos situações como essa, da população 
dizer que é a pior Câmara de Vereadores  desse município, da 
história de Cacoal,  isso é muito  triste,  preciso  as coisas  melhorar,  
precisa se ajustar,  olha  que  a secretaria  de Agricultura tenho  aqui  
oito ofícios, aqui até que vou dar uma nota cinco, olha, uma 
secretaria ter nota cinco no município de Cacoal hoje, ela entra para 
a história, vou dar uma nota cinco. Sabe porquê vou dar uma nota 
cinco? Sabe porquê vou dar uma nota cinco? Porque de oito 
pedidos, ele fez três, fez três, vou dar quatro e meio, cinco, fez três, 
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só que também não informou quando ia fazer,  não respondeu aos 
demais ofícios, para que a gente possa repassar para o 
contribuinte.” Em aparte  o vereador  Mário Angelino  M oreira  diz: 
“Vossa Excelência entende de nota, né, porque é professor, 
parabéns.” Continuando,  o vereador Nilton Cesar da Mata diz: 
“Obrigado. Para concluir, obrigado vereador, para concluir eu quero 
dizer sobre projeto que está tramitando nessa Casa de Leis referente 
a indexação dos fiscais do nosso município, temos, estamos 
estudando com bastante critério, agora uma coisa é fato, não é os 
fiscais que está quebrando  o município não, tem que  ser revisto 
várias situações nesse município, por exemplo,  o jurídico desse 
município, hoje, aproximadamente vinte a trinta mil reais de salário, 
tem município que  aguenta  arcar  com  um  salário desse?  Não que  
eles não mereçam, eu gostaria que todos os servidores desse 
município ganhasse vinte mil reais, por exemplo, vinte, mas 
infelizmente é uma minoria,  então essas coisas precisam  serem 
discutidas, precisa haver uma reforma administrativa em caráter de 
urgência. Agora não adianta prejudicar uma categoria e a que ganha 
mais ficar na mesma situação. Deixo aqui o meu abraço, meu 
gabinete à disposição e peço a Deus que nos abençoe. Obrigado.” O 
vereador Rogério Soares Chagas, MDB, ocupa a tribuna onde 
cumprimenta a todos e diz: “Senhor presidente, inicio o me discurso 
aqui nessa tribuna,  ouvindo aqui atento, os discursos  aqui dos 
vereadores que já passaram,  quero parabenizar  aqui, vereador 
Nilton e também o vereador Tim, que já fez uso aqui dessa tribuna, 
e falar que hoje aconteceu  aí o episódio ali na rua, Rua Pedro 
Rodrigues, foi cedo  hoje naquela  ponte  ali em frente  ao Piarara,  
numa reunião com os moradores e também secretários, e inclusive o 
secretário novo, de Obras,  que está hoje aí fazendo  parte  aí da 
equipe da prefeita, e ali conversa vai, conversa vem, tive 
perguntando ao engenheiro Neto, é o engenheiro hoje que faz parte 
também da secretaria  de Obras,  o que esse secretário tinha  em 
mente para estar sanando os buracos da nossa cidade, se ele tinha 
um cronograma,  o que que tava ali passando  na cabeça dele, 
porque a cobrança é muita, a população está sofrendo bastante, e é 
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como o vereador  Nilton  falou  aqui,  a gente  tem feito cobrança, e 
trouxe hoje  aqui  nessa  noite,  vários ofícios, esses aqui  só da  Rua 
Pedro Rodrigues,  aqui  também tem da Avenida  Copacabana,  aqui  
também tem ofício da Rua Uirapuru, e lembrando aqui também tem 
da Avenida Anel  Viário, tem muitos ofícios aqui. Aqui eu trouxe só 
uma parte, se eu fosse trazer todos os ofícios que já encaminhei do 
meu gabinete, e também indicações que passou aqui por essa Mesa, 
eu ia ter  que pegar uma carriola para trazer,  mas aí eu separei só 
alguns ofícios e trouxe aqui para explicar para a população, que os 
vereadores tem cobrado, eu principalmente, vereador Rogerinho, eu 
sou um vereador  atuante,  eu estou  nos quatro  cantos  da cidade,  
hoje uma pessoa falou no Facebook, ‘Ué, o Rogerinho tem ofício nos 
quatro cantos da cidade,  será que ele está fazendo  ofício, para 
depois que fazer, ele falar que foi’, não, eu sou um vereador de fato, 
eu não tenho fazenda, eu não tenho empresa, eu fui eleito para ser 
um vereador,  para ser um representante do povo, e eu tenho feito 
isso, todo dia acordo cedo,  pela manhã saio para a rua, para fazer 
as cobranças, muitas  pessoas  me chamam  nas suas casas, para  
estar apresentando algumas reivindicações, e eu tenho feito isso, eu 
tenho corrido, corrido nos quatro cantos dessa cidade, inclusive, até 
na divisa da cidade, onde tem carreadores que tem vinte anos que 
não passa uma máquina, isso eu tenho feito. E hoje, então, voltando 
ao assunto aqui da ponte, perguntei isso ao engenheiro Neto, e ele 
falou, ‘Rogerinho, hoje mesmo a gente estamos lá na Pedro 
Rodrigues, como você tem muito ofício, dá uma passada lá depois, 
para você tá dando uma olhada no serviço’, então eu corri  lá para 
ver o serviço, aí quando  foi, que chegou  lá o seu Agustinho,  
indignado com a situação, falando, ‘Não, se tiver algum vereador  aí 
no meio...’,p orque tinha vários homens trabalhando,  professor 
Nilton, ‘... se tiver algum  vereador  aí no meio, vou botar para 
correr’, aí foi quando eu  falei, ‘Não, ‘seu’ Agustinho, o senhor está 
errado, primeiro que eu não vou correr’, ‘Então vou lá na minha casa 
buscar a minha máquina fotográfica, vou fazer um vídeo, e tal” eu 
falei, ‘Pode ir lá buscar, se o senhor vir armado, eu não vou correr, 
quanto mais se for uma máquina na mão e tirar foto’, e fiquei lá, fiz 



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454        

Cacoal - Rondônia
16

um vídeo junto com seu Agustinho, aí eu pergunto, ‘seu’ Agustinho 
tá errado? ‘Seu’ Agustinho não tá errado, ele só tá  errado em falar 
que vereador  não está cobrando,  mas ele não tá errado  de ficar  
triste com essa situação, ficar indignado com os vereadores e com a 
prefeita. Porquê? Porque a gente tem cobrado, a gente tem trazido 
aqui para essa tribuna, falado aqui, tem corrido lá na secretaria de 
Obras, tem levado secretário, muita das vezes, no local, e não tem, 
não tem resposta.  Então eu venho aqui usar essa tribuna  para 
esclarecer a população de Cacoal, onde vocês me chamar, que tiver 
um problema,  que tiver um esclarecimento,  uma  reivindicação, o 
Rogerinho vai estar lá, pode ser nos quatro cantos da cidade, eu só 
não vou além dos limites  da cidade,  mas  na  zona  rural  dentro  da  
cidade, vocês pode  estar  chamando o vereador  Rogerinho, que eu 
tenho sim, cobrado,  vou  continuar cobrando,  até no último dia do 
meu mandato, e não quero aqui, ‘Ah, mas o Rogerinho tá fazendo 
isso para reeleição, não’. Se eu for candidato à reeleição vocês vão 
analisar, se quiser votar em mim, muito bom, se não quiser, 
também eu vou concordar  com vocês, às vezes não fui um bom  
vereador. Então é isso que eu tenho que falar para vocês, a 
população, vejo muitas pessoas aí criticando no Facebook, mas todo 
mundo que  pede   solicitação de amizade  ali no Facebook,  eu,  eu 
convido para  ser meu  amigo  para  estar  acompanhando a ação do 
vereador, e vocês podem cobrar sim, só que com respeito, porque 
muita das vezes,  vereador  Tim,  as pessoas  ‘vai’ ali, com  Fake,  só 
para xingar vereador para tentar denigrir a imagem do vereador,  e 
isso eu não aceito, quando eu vejo ali que é Fake, automaticamente 
eu já excluo ele também, agora se é uma pessoa que realmente eu 
conheço, pode estar cobrando sim, melhorias, que vai tá sendo meu 
amigo ali no Facebook,  e eu vou estar correndo atrás aí de 
melhorias, com certeza. Quero que a Mesa encaminhe aqui um ofício 
ao secretário de Trânsito, Chiquinho  da FUNAI, que na semana  
passada ocorreu um acidente ali muito feio aqui na Rua Arthur Costa 
e Silva com Avenida Sete  de  Setembro,  eu  estive  lá, fiz um ofício, 
encaminhei à secretaria aí, até agora não tive resposta, tá, 
secretário é novo.  Quando é hoje ocorreu  outro acidente, morador 
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novamente me liga, ‘Rogerinho, outro acidente  aqui no mesmo 
lugar’, então, senhor  secretário, dois acidentes  já, dentro  de uma  
semana, dois acidentes,  então eu peço aí, ta aqui o pessoal  da 
secretaria de  Trânsito, toma alguma atitude, vai lá no local,  coloca 
algumas tartarugas,  coloca sinalização, porque  essa situação não 
pode continuar  do jeito que está. Também quero já deixar um 
recado aqui  à secretária Joelma  Cezano,  que  eu estive em Porto 
Velho, e estive visitando a SESAU, aonde no ano passado consegui 
uma emenda de cento e oitenta mil reais, para comprar um 
micro-ônibus para  a secretaria  de Saúde, e me informaram ali na 
SESAU, que noventa,  a prefeitura perdeu essa emenda. Se perdeu 
essa emenda, foi por irresponsabilidade, e eu vou usar uma sala do 
professor vereador Nilton, eu não quero acreditar que essa 
secretária perdeu essa emenda de cento e oitenta mil, haja vista que 
hoje o país passa por uma crise, e a gente aqui batalhando,  
correndo atrás de  recurso,  o dinheiro na conta da prefeitura e me 
parece, professor, que não vai ser possível comprar esse 
micro-ônibus, e se isso acontecer, aí eu já quero deixar também um 
recado aqui  para  o sindicato,  também que  defende  os servidores  
públicos, o que, o que faz com uma servidora dessa, se ela deixou 
perder essa cento e oitenta mil reais de emenda,  para tá aí 
contemplando o nosso povo de Cacoal, que mais precisa, muita das 
vezes utiliza  esse micro-ônibus para  estar indo  a Porto Velho  em 
busca de tratamento. Então eu vou deixar para falar isso em outra 
oportunidade, porque eu não quero acreditar  que a secretária 
Joelma perdeu  essa emenda.  Por hoje é só, muito obrigado. ” O 
vereador Valdomiro Corá, PV, ocupa a tribuna onde cumprimenta a 
todos e diz: “Quero enviar um ofício para o secretário de Obras do 
nosso município, falando sobre  a Linha 12,  sentido rodovia a Linha 
E, em torno de cinco quilômetros que ficou sem fazer, e eu gostaria 
que fosse analisado com carinho essa estrada, de sinal a Linha 12,  
secretário poderia,  pudesse  fazer a nossa, a nossa população. E 
nessa mesma estrada  tem vários carreadores  que não ‘foi’ feito 
ainda, que  o secretário de Agricultura,  junto  com o secretário de 
Obras, pudesse  estar atendendo  os nossos agricultores  com os 
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nossos carreadores. Eu quero falar com a nossa população, que falar 
mal é muito  fácil, criticar  é muito  fácil, mas eu queria  lembrar  a 
nossa população, como era essa cidade  de Cacoal há dois anos 
atrás, e como que é hoje. Praticamente,  se você analisar,  nada,  
nada, melhorou  trinta  por cento  da nossa  cidade,  olha  a situação 
que era a marginal, como que era o canteiro da nossa cidade, como 
que era a sujeira da nossa cidade, eu me recordo, porque aqui junto 
na administração passada, oito anos, foi muitas poucas vezes que eu 
vi limpando  os cantores  do nosso  município, a secretaria  de Meio  
Ambiente, Menzaque,  já fez um trabalho  de limpeza  nessa  cidade  
mais de dez vezes nesses dois anos, e é muito importante, vereador 
Rogério, de falar com a população quanto foi economizado, o aterro 
sanitário aqui no nosso município, era gasto na administração 
passada, mas o secretário atual, falando  melhor, ele conseguiu  
economizar em 2017, um milhão e meio/ano, ele conseguiu 
economizar mais de cento e vinte mil reais ao mês, eu não sei o que 
acontece, que em 2016 gastasse  um ‘X’, em 2017, o secretário 
conseguiu economizar,  isso já foi enviado,  e volto reforçar, que  o 
Ministério Público deveria investigar. Como foi gasto um ‘X’ de valor 
em 2016, em 2014, 2015, em 2016, dezessete e dezoito, o 
secretário conseguiu  economizar,  então tem alguma  coisa errada.  
Até quero parabenizar  o secretário do Meio Ambiente,  por essa 
economia que vem fazendo no nosso município e que vem fazendo 
na nossa cidade.   Para, vereador  Rogério, e olha como está a 
situação da limpeza  da nossa  cidade,  o que  era antes  e o que  é 
hoje, eu me lembro que aqui final na marginal  da BR-364, os 
canteiros só eram limpos ali na época da seca, na época da seca que 
eles colocavam  fogo,  aí queimava  tudo,  onde  ficava  limpo.  Então 
tem coisas  que a gente vê, o discurso de cada vereador,  cada um 
tem seu direito de falar, cada um tem seu direito de pronunciar, até 
porque nós somos doze  ‘vereador eleito’ e os doze  tem  o direito,  
pela nossa Constituição, pela Lei Orgânica do Município, de defender 
o nosso povo. Eu quero dizer à população de Cacoal,  vereador  
Valdomiro Corá sempre será defensor do povo, desse povo 
trabalhador, desse povo humilde, desse povo que luta para ganhar o 
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seu pão de  cada dia,  tô aqui em defesa do povo.  Mas eu gostaria 
também de lembrar o nosso povo,  como que era essa cidade, que 
era abandonada, e hoje  já foi feito alguma coisa,  ninguém faz,  se 
fosse o prefeito de Cacoal, eu não conseguia, eu não conseguiria de 
fazer o que já foi feito no município de Cacoal, parabéns a prefeita 
Glaucione, junto com o governador  do estado, Confúcio Moura,  
junto com  algum deputado estadual, que  ajudou essa  cidade,  mas 
eu tenho uma certeza para falar para o povo dessa cidade, ‘quem ri 
por último, ri melhor ’, essa cidade  vai ser feita coisa que  o povo 
espera, essa cidade vai ser entregue para população em 2020, uma 
cidade sem buraco,  uma cidade  linda,  e o povo  falar,  ‘Eu tenho o 
prazer de morar  nessa  cidade ’, é claro  que  nós vamos  ver muito  
discurso, o povo tem que entender  que vereador  tem direito de 
cobrar, vereador tem direito de fiscalizar, mas o vereador não tem o 
direito de fazer. Eu mesmo gostaria de fazer, ter umas dez 
máquinas, patrol, umas 10 empresas aí fazendo tapa-buracos nessa 
cidade, fazendo recapeamento, mas eu não tenho esse poder. Agora 
o poder do vereador Corá é poder de cobrar, de fiscalizar, de estar 
ajudando a administração fazer um bom trabalho.  Eu quero  até 
registrar hoje nesta tribuna que o vereador Corazinho assume essa 
presidência no dia primeiro de janeiro, eu vou economizar o 
máximo, o máximo, vou acabar  com muitas mordomia,  portaria  
grande, vamos já tá apresentando um projeto de lei, cortando esse 
tipo de portaria,  vamos valorizar  o servidor,  mas o servidor  que 
valorize o povo, vamos economizar para esse dinheiro voltar para a 
prefeitura, para que a prefeita possa comprar umas duas 
ambulâncias para atender melhor a nossa população, principalmente 
ali no SESP, para atender  as nossas crianças, as nossas mães, 
vamos estar economizado  para comprar  máquina para  ajudar  os 
nossos agricultores, esse é um papel que vou fazer como 
presidente. Não tenho que reclamar  de nenhum  presidente  que 
passou nessa Casa, cada um fez o seu mandato, e o meu mandato 
vai ser um mandato de  mão-de-vaca, economizando o dinheiro do 
povo e aplicando  naquilo  que o povo merece,  que é bom, boas 
estradas, bons carreadores, um atendimento para nossas crianças ali 
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no SESP,  com ambulância com UTI,  para atender o nosso povo.  É 
isso que esse presidente,  assumindo  essa Casa, vai fazer,  quero  
garantir isso aos meus colegas parlamentares,  que o vereador 
Valdomiro Corá é vereador  de mão-de-vaca, vai cortar todas essas 
mordomias, abaixando  essas portarias, para que possa sobrar 
dinheiro, porque o povo, vereador Zebin, tem que pagar imposto, o 
povo tem que contribuir com o seu município, mas como 
parlamentar, tenho que economizar,  que esse  dinheiro não é meu, 
esse dinheiro  não é de ninguém, esse dinheiro  é do povo que 
contribui com o nosso  município. Esse  é o meu papel,  que eu vou 
fazer aqui  em 2019 e 2020.  Não quero  talvez muita conversa,  até 
porque eu tava lendo  hoje uma  conversa  que  me deixou,  até eu 
falei, vou levar a essa Casa, não perca o seu tempo se defendendo, 
nem tentando  provar  nada  a ninguém, a sua consciência é o seu 
mestre, é o seu guia,  só Deus sabe de suas intenções, de sua 
bondade e de seus  defeitos,  dos seus  direitos,  o que  importa,  na 
verdade, é o que você pensa, saber que Deus é acima de tudo. E 
nós como  representantes  do povo  viemos  com esse compromisso,  
defendendo a nossa população. Com esse compromisso de defender 
nosso povo estou aqui, em defesa do nosso servidor público, aquele 
que tem respeito pelo povo, estou aqui em defesa da nossa 
população, tô aqui  para  defender  aquelas  pessoas  que  trabalham, 
que luta, que ganha seu pão de cada dia na dificuldade, tô aqui em 
defesa desse  povo.  Um abraço, que  Deus  abençoe a todos,  uma  
ótima semana para todos,  e o vereador  Valdomiro Corá volta mais 
uma vez dizer a esse povo, ninguém sabe o que  o calado  quer,  
precisou procura o vereador Corá. Um abraço, obrigado ‘seu’ 
presidente. Que Deus continue abençoando todos nós.” O vereador 
Euzébio Scherrer Brizon, MDB, ocupa a tribuna onde cumprimenta a 
todos e diz: “Quero falar  para  vocês que  estão aqui  me ouvindo,  
ouvindo quem está em casa, assistindo no YouTube, quero disse a 
vocês que várias pessoas estão criticando nas redes sociais, sim, eu 
gostaria que  nossa  cidade  tivesse  melhor  mesmo,  mas já foi feito 
bastante coisa, coisa que há dez anos, nós tínhamos aí nossa 
BR-364, a marginal tem mais de dez anos que estava numa situação 
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triste, toda esburacada, capim à vontade ali naquela BR, e está ali 
hoje, a nossa  marginal  feitinha, o asfalto,  não foi o município que 
fez, mas foi através da prefeita,  que  correu  atrás, e buscou  esta 
parceria, esse trabalho  para  nosso município, o ano passado  nós 
tivemos parceria  com o DNIT, com DER, mas nossas estradas  
vicinais, vereador  Nilton,  nós tivemos apoio  do nosso governador  
Confúcio Moura, nosso deputado Maurão de Carvalho, que abraçou 
nosso município de Cacoal,  e agora  esse ano nós não tivemos  o 
apoio, a parceria  com  nosso  município, devido  o período eleitoral,  
por isso que não conseguimos fazer nada esse ano até agora, e nós 
estamos sendo crucificados  aqui nessa Casa, tanto nós como a 
prefeita, mas a prefeita está correndo atrás de melhorias, estamos aí 
com a nossa usina praticamente montada, só tá faltando ali, negócio 
da energia,  ali que  que  só falta  ligar,  o resto está tudo  prontinho 
para funcionar,  já pediu resíduo para vir, Tony, então tá ali 
prontinho, mas não adianta  nós fazer asfalto agora, no tempo 
chuvoso, estive hoje conversando com secretário novo, que entrou 
agora, e pedi ele, encarecidamente  que faça tampa  buraco  com 
cascalho, pelo menos, várias ruas do nosso município aí, estão 
péssimas, não tem mais  condições de andar  de carro,  eu sei que  
não tem  como  fazer  o asfalto,  mas  vamos,  pelo  menos,  tampar o 
buraco ali com cascalho, tem a Sete, tem o Anel Viário, várias ruas, 
a Pedro Rodrigues que tá lá, aquele velho fez aquele vídeo ali, ‘seu’ 
Augusto, até conhecido meu, mas com razão, fica bravo com razão, 
mas nós temos que olhar também a melhoria que a prefeita fez até 
hoje, vereador  Corá,  tem aqui,  até marquei  aqui  para  mim não 
esquecer, tem os drenos  de Cacoal,  quatro  drenos  que  vai fazer,  
quatro bairro vai receber esse dreno, fazendo aqui na Avenida Porto 
Velho , desce ali a população cacoalense, vai ver o trabalho que já 
começou a fazer,  o trabalho, foi através da prefeita Glaucione,  vai 
ser os seus quatro bairros contemplados com esse  dreno,  e aonde 
passar o dreno,  vai ser asfaltado.  Eu  tenho  certeza,  vamos  dar  aí 
mais um,  mais  um  ano  para  nossa  prefeita,  que  eu tenho  certeza  
que ela vai tampar todos os buracos de Cacoal e vamos fazer asfalto 
em ruas,  que  está sem asfaltar  aí, Paulinho,  tenho  certeza,  estou  
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acreditando na prefeita Glaucione e se ela depender do meu apoio, 
ela pode contar com meu apoio, porque quero ajudar, ver a nossa 
cidade mais linda.  Você sai para fora, quando  você vai para  os 
outros municípios aí, quando você chega em Cacoal, você estranha 
mesmo a nossa, o nosso município, está realmente, está realmente 
destruído, mas a destruição já vem do mandato  passado,  não é 
desse mandato não, gente, nós estamos com um ano e onze meses, 
que estou aqui nesse, nessa Câmara, então pedir aqui um 
pouquinho de paciência, para o nosso, nossa população cacoalense, 
agora final do ano que vem, se não tiver feito nada  aqui  nesse 
município, aí vocês podem ‘meter o cacete ’ em nós mesmos,  pode 
bater nas  redes  sociais,  mas  dá mais  um ano,  mais  um ano,  para 
nossa prefeita.  ”Em aparte  o vereador  Rogério Soares  Chagas diz:  
“Eu queria parabenizar Vossa Excelência pelo seu discurso, mas eu 
quero dizer aqui aos vereadores, também à população que está nos 
assistindo, que  a gente  não age  de covardia,  o que  tiver certo,  a 
gente tem  que  parabenizar sim a prefeita,  os secretários também, 
mas o que tiver errado, a gente tem o direito também de corrigir, de 
pedir melhorias, e é o que eu fiz hoje. Porque eu tenho certeza que 
todos os vereadores  aqui tem ofício pedindo  melhorias  e tudo, 
quando vai uma pessoa na rede social  e grava um vídeo, no outro 
dia a máquina aparece, então isso aí estão de brincadeira aqui com 
os vereadores.  Muito  obrigado. ” Continuando,  o vereador  Euzébio 
Scherrer Brizon diz: “Vocês verem o que,  o que  já melhorou  na 
nossa cidade, a iluminação pública, era uma briga aqui nessa Casa, 
ficamos aqui um ano, um ano brigando, todos os vereadores, todos 
os vereadores,  e deu uma mudança, acabou  com o problema,  
iluminação pública hoje tá aí, então tenho que parabenizar  a 
prefeita, tem também as melhorias nos colégios, todos, todos 
colégios hoje, públicos, estão com ar condicionado,  vereador 
Valdecir, cadê os outros mandatos  colocar,  colocaram  os ar tudo  
para os nossos  alunos  e para  nossos  professores,  Materno-Infantil 
não tinha ar condicionado, vamos lá hoje, tem ar condicionado, pode 
ir lá, entrar lá e olhar. Então, gente, nós temos que olhar também o 
que a nossa prefeita trouxe para nossa cidade, tem cadeiras novas, 
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para os colégios, para os alunos, né, então gente, nós temos 
também que olhar. Hoje nós estamos precisando  de tampar  os 
buracos, urgente, urgente, já conversei com o secretário hoje, pedi 
a ele, que não tem como colocar asfalto, vamos jogar, pelo menos, 
cascalho, Bené agora  tá na  frente aí Bené, pelo  amor  de  Deus,  já 
faça aquela  Sete  de Setembro,  a Pedro  Rodrigues  vocês já estão 
tomando conta, faz a Sete de Setembro,  Anel Viário e vamos 
começar por aí, meu amigo velho, ajuda nós, né, ajuda a população 
nossa. Quero aqui falar sobre, sobre as máquinas também, 
vereadora Maria, o tanto de máquina que chegou esse ano, Cacoal 
nunca recebeu,  Hosney,  tanta máquina, patrol,  quatro  patrol,  tá, 
tem três para  chegar  aí, já veio uma,  duas  PC, tem  mais  uma PC 
chegando, vereador, é várias máquinas, Cacoal nunca recebeu 
tantas máquinas do jeito que está chegando em Cacoal. Então não 
vamos  precisar  mais  no ano  que  vem,  colocar  FHITA,  vamos  ter 
maquinário próprio do nosso município para fazer as nossas linhas, 
os carreadores,  carreador  também ‘foi’ feito vários, e as linhas 
vicinais também ‘foi’ feitas várias linhas.  Então, gente,  quero  aqui  
parabenizar nossa prefeita, pelo trabalho que ela já fez, e eu tenho 
certeza que ela vai fazer os tampa  buracos  da nossa cidade,  e 
asfaltar muitas ruas aí até no final do mandato dela, que ela ainda 
tem esses dois meses, e tem mais dois anos para nós lutar aqui pelo 
povo que gosta do nosso município de Cacoal,  e votou em nós, 
vereadores, confiou  o voto em nós, tenho  certeza  que  nós vamos  
reverter essa causa,  os carreadores  aí. Quero  pedir,  quero  pedir  
‘seu’ presidente,  que envie um oficio de Mesa para o nosso 
secretário de Agricultura, Toninho, nós estamos com uma máquina 
parada lá no Chico Arruda, no sítio do ‘seu’ Ademir, tem quinze dias 
que ela está parada  lá, o serviço do homem  com mais dois dias 
termina, e tem dois dias que deu sol lá, e o maquinista não foi, não 
mandou o caminhão para terminar de cascalhar o carreador, então 
quero que  envie uma  ofício aí para  o nosso,  nosso secretário de 
Agricultura, que ele tem que tomar providência, levo o patroleiro lá 
para trabalhar.  A prefeita Glaucione também conseguiu  nesse 
mandato dela,  trezentas e vinte casas que ‘está’ sendo construídas 
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ali ó, do lado, do lado do nosso bairro ‘alemão’, Limoeiro, ali 
trezentos e vinte casas também, que nossa prefeita conseguiu para 
nossos moradores  de  Cacoal,  então, gente,  por  hoje  é só. Fiquem 
com Deus,  uma  boa semana  para  todos.” O vereador  Claudemar  
Littig, PDT, ocupa a tribuna  onde cumprimenta  a todos e diz: 
“Parabenizando, parabenizando  mais uma vez nossos produtores  
rurais que colocaram  o nome de Cacoal  a nível nacional,  Cacoal  
ganhou agora  o quarto  melhor  prêmio de café em qualidade  no 
Brasil. Então quero aqui parabenizar  ali o produtor  rural, Dione 
Bento por ter conquistado  mais esse título para Cacoal,  no ano 
passado nós ficamos em segundo lugar em melhor café de qualidade 
do Brasil, esse ano tivemos aí entre quatrocentos  concorrentes,  
ficamos aí em quarto  lugar,  então parabenizar  o produtor  Dione 
Bento, e também parabenizar a equipe indígena, que tá aí também 
se destacando  na agricultura  familiar,  destacou  aí nos melhores  
cafés do Brasil, tem aí as parcerias  da Emater,  do governo  do 
estado, que  vem incentivando  um pouco  a nossa  agricultura,  um 
pouco alavancando  a nossa cafeicultura.  Nós que sempre aqui 
defendemos a agricultura familiar, isso aí, ‘seu’ presidente, para nós 
cacoalenses é de  suma importância, ver o nome de  Cacoal  a nível 
nacional, se você analisar bem, nosso município, nós não temos um 
mínimo de respeito pelo produtor  rural,  nós tivemos agora,  nós 
aprovamos o PPA aí, que é  orçamento, LDO, orçamento da 
Agricultura, nós vimos ali que de recursos próprios não se aumentou 
nenhum real para a agricultura familiar, nenhum real para atender a 
demanda do serviço da zona rural, o orçamento, se você olhar ali e 
analisar, de dois milhões e trezentos,  passou  para  três milhões e 
trezentos, aonde alguns vereadores elogiaram a prefeita pelo 
aumento, mas quando  vimos ali, na  realidade,  ali ‘é’ os convénios 
que vem  receber a agricultura, secretaria de Agricultura vai receber 
maquinários, e entrou ali um milhão de maquinários no orçamento, e 
a nossa receita subiu mais de dez milhões no município de Cacoal, 
nós passamos  aí de cento  e oitenta  e cinco milhões para  quase  
duzentos e cinco milhões, e não se deu um aumento,  um real 
sequer, ‘seu’ presidente, para agricultura familiar, para o orçamento 
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da agricultura.  Fica aqui o nosso desabafo,  enquanto  a prefeita  
Glaucione não se trata com respeito a agricultura no nosso município 
de Cacoal,  os produtores  estão se destacando  a nível nacional  o 
município de Cacoal,  e nós não temos  investimento na zona rural.  
Então, prefeita, vamos analisar mais, com responsabilidade o nosso 
município de Cacoal, que é forte, é forte no café, hoje nós vimos aí 
o produtor  rural saindo  aí de uma produção de trinta sacas por 
alqueire, passando para trezentas,.  quatrocentas sacas de café por  
hectare, por alqueire, então vimos o quanto o município arrecada, o 
estado de Rondônia arrecada de ICMS, e o nosso não tem retorno, o 
produtor faz a sua  parte,  mas  não tem  benfeitorias na zona rural,  
hoje nós vimos aí, se você for na zona rural tem produtor aí que tem 
vinte anos, assim como o vereador Rogério acabou de dizer, e não é 
mentira, tem produtor que em vinte anos nunca recebeu um 
parcelamento do seu carregador na zona rural, uma falta de respeito 
com agricultura do nosso município. Nós tivemos aqui agora, vimos 
o vereador Rogério falando em relação que está perdendo o recurso 
de cento  e oitenta mil reais,  consegui uma emenda de novecentos 
mil reais para asfalto no município de Cacoal, ali em 2016, 
presidente, para asfalto, e as ruas que seriam contempladas desde 
2016, nós estamos aí finalizando o ano de 2018, uma emenda que o 
vereador corre atrás, a população quando questiona o vereador que 
gasta diárias para viajar a Porto Velho, a Brasília, e quando consegue 
uma emenda para o município que não é pouco,  é novecentos mil 
reais, desde 2016,  já foram empenhados quatrocentos e cinquenta 
mil reais,  pavimentação do bairro  Brizon,  a Rua Village Freire,  Rua 
São Carlos, bairro Village do Sol I, Rua António Sérgio Gomes 
Barbosa, avenida Cuiabá, Jardim Clodoaldo, bairro Vista Alegre, Rua 
Humberto de Castro e Rua Raul Bopp,  novecentos  mil reais nos 
cofres do município, e até agora  a secretaria  não executou  essa 
emenda de novecentos mil reais,  e fica aqui a nossa indignação, o 
nosso pomto  de  interrogação, porque que não se faz esse  asfalto, 
que está aí o dinheiro  nos cofres  públicos. Enfim  nós tivemos aí 
agora, aprovada  a pista de caminhada  do bairro  Eldorado,  desde  
2016,m vereador  Rogério, desde  2016 não foi executado alia pista 



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454        

Cacoal - Rondônia
26

de caminhada, temos agora aí mais uma emenda de novecentos mil 
que é para pavimentação ali de bloqueamento do bairro São Marcos, 
nós fazemos nossa parte, o vereador ‘Mão’ ja está com mais de dez 
milhões de emendas conquistada para o município de Cacoal, e nós 
vemos aqui  os vereadores  falando  em relação aos maquinários, é 
uma vergonha, deputado federal, dois mandatos, agora em 2018, no 
final de seu mandato,  se falando  que  os maquinários chegar  em 
Cacoal, vereador  ‘Mão’ em 2014,  ganhou dois milhões junto com o 
partido PDT, para equipar a secretaria de Obras, tá aqui o vereador 
Jabá que acompanhou,  foi secretário de Obras,  porque  senão o 
nosso município estava  jogado  a mercê, muito mais  do que está.” 
Em aparte o vereador Mário Angelino Moreira diz: “Dizer que Vossa 
Excelência está coberto de razão em relação aos maquinários, 
porque foi isso mesmo que aconteceu, inclusive, o micro-ônibus que 
ficou do mandato passado, nem isso deram conta de cuidar, 
abandonado, destruído, lá no fundo do Materno. E lembrar, vereador 
‘Mão’, que  esse  maquinário que tá chegando, é convênio de 2016,  
‘Mão’, é porque não deu conta de entregar, e segurar para entregar 
perto de eleição, e TER até proibiu, mas é convênio de 2016. Eu vou 
provar no papel. Obrigado,  vereador. ” Continuando,  o vereado 
Claudemar Littig  diz:  “Obrigado, vereador.  A Vossa Excelência nos 
acompanhou no mandato passado, sabe da nossa responsabilidade 
que tivemos, nós ganhamos hoje, vereador Zebin acabou de falar da 
patrol que está lá na Linha Figueira, do proprietário Ademir, está lá 
parado, e no período da campanha,  ‘seu’ presidente,  colocaram  
maquinário lá para  eleger  alguns  candidatos  na cidade,  usaram  a 
máquina pública para ganhar a eleição, está lá agora, não consegue 
trabalhar com  maquinário, usando desculpa que o maquinário está 
quebrado. Eu quero aqui também, presidente, falar um pouco sobre 
a parceria do DER, o DER, o Paulinho que nos acompanha aqui, nós 
sabemos que  a Linha  Chico  Arruda  é a última linha  da divisa  do 
município de Cacoal,  em abril  desse  ano,  se não fosse o DER  ter 
patrolado a Linha Chico  Arruda,  ‘seu’ presidente,  uma ida que nós 
tivemos ido lá no DER em Porto Velho, no Katatal, nós conseguimos 
o patrolamento da linha Chico Arruda, estaria abandonada até hoje 
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lá, sem receber  um patrolamento.  Quero  aqui  agradecer,  em seu 
nome Paulinho, por ter lá feito aquele trabalho que conseguimos em 
abril, por  ter feito  ali, os produtores  que merecem,  e cobrar  aí do 
secretário de Obras agora, o termo de cooperação que foi feito aqui, 
‘seu’ presidente, na sua mesa junto com Paulinho do DER, secretário 
do DER, do Katatal, que ia colocar, o DER ia colocar os maquinários 
para fazer a Linha 14, mas com compromisso da secretaria de Obras 
colocar também equipamentos  lá, os maquinários, e a parte do 
Executivo, a parte da prefeita, não se cumpriu, está aqui o Paulinho, 
do DER, que não me deixa mentir, vamos, gastamos diárias, vamos 
até Porto Velho, conseguimos  para fazer o município andar  e o 
Executivo não faz a parte  dela.  Então vamos  analisar,  você que  é 
eleitor do município de Cacoal,  como a responsabilidade  do seu 
voto, vamos analisar quem tem perfil de administrador nessa cidade 
Cacoal, não adianta  ter dois, três, quatro,  cinco  mandatos,  se ele 
não tem perfil de administrador, chega de brincar com a população 
de Cacoal, chega de brincar, porque nós estamos entrando no caos, 
hoje Cacoal está entrando  aí calamidade  pública em relação a 
nossas, nossas estradas, nossas, nossas avenidas, Avenida Uirapuru, 
uma das avenidas  mais principais,  onde hoje dá acesso ali ao 
HEURO, não consegue transitar mais ali, seu presidente, a Avenida 
Copacabana, Avenida Porto Velho, enfim, as nossas avenidas 
principais estão abandonadas  pelo Executivo.  Eu quero  aqui,  ‘seu’ 
presidente, meu tempo já está concluído, mas fala aí em se  
economizar, mas nós vamos apresentar um projeto de lei nesta Casa 
aqui, para  extinguir  a 3ª procuradoria  daqui  da  Câmara, eu quero  
ver se vereador  vai votar contra a extinção desse cargo, se é para 
economizar, eu quero que tem os doze votos, eu quero ter os   doze 
votos dessa Casa, para extinguir  o carro da 3ª procuradoria  do 
município, que é mais de doze mil reais, vamos ver se o vereadores 
vão ter coragem  de votar, mostrar  para  o Executivo  o que   nós 
temos que fazer,  também nosso papel  nessa Casa de Leis, ‘seu’ 
presidente, vamos votar para economizar. Então aí vamos 
apresentar, já está na Casa, já foi lido o projeto. Eu espero que esse 
projeto pode ser aprovado unanimemente, na sessão seguinte. Para 
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finalizar, ‘seu’ presidente, desejar a todos uma feliz semana, fiquem 
todos com Deus.” O vereador Pedro Henrique Rabelo, MDB, ocupa a 
tribuna onde  cumprimenta  a todos e diz: “Quero cumprimentar  a 
todos os servidores da Secretaria Municipal de Trânsito e transporte 
do nosso município, são os nossos agentes de trânsito aqui presente 
e já quero dizer pra vocês que o projeto 189 que está em tramitação 
nesta casa  que  foi lido hoje,  que  diz respeito  não só a classe  dos 
agente de trânsito mas de todos os fiscais do município, eu já 
declaro o meu voto desfavorável a esse projeto, votarei contra 
porque ninguém deve tirar direito adquirido pelos nossos servidores, 
que muitas vezes não são reconhecidos,  assim como os nossos 
professores que não tiveram aumento  e querem tirar daqueles que 
tem um pequeno reajuste todos os anos; Então eu estou do lado de 
vocês, leva essa mensagem  a todos os companheiros.  Senhor 
presidente, quero  iniciar  o meu  discurso  perguntando a você que  
nos assiste, a você que está aqui nesse plenário, se tem buraco aí 
na rua  da sua casa,  com certeza  tem,  ouvi vários discursos  aqui,  
mas eu  não preciso  me  pautar no discurso dos demais vereadores  
para ter pauta,  mas quero  dizer  para  vocês que  são 1 ano e 11 
meses que  estamos  aqui  e diferente  do que  eu ouvi,  não mudou  
muita coisa  não, não mudou muita coisa  não de mandato passado 
para cá, porque podaram umas árvores aí que gastaram um “rio de 
dinheiro” para podar uma árvore ai, a cidade não está tão limpa não, 
lembra ai de uma tecnologia que houve vários discursos,  ‘lives’ no 
Facebook, sobre o tal de solo-cimento, vai ver o solo- cimento como 
é que tá lá no Uirapuru  pra você ver, vai lá na Avenida  JK que  
inclusive tem vereador que mora lá, no anel viário que tem vereador 
que mora lá, na Sete de Setembro que tem vereador que mora lá, 
que inclusive  são vereadores  da  base  da  prefeita,  o solo- cimento  
virou farinha, virou areia e o buraco tá lá do mesmo jeito. A Avenida 
Rio de Janeiro que ainda é uma avenida que está bem, vai lá para 
você ver  a sujeira que está a Rio de Janeiro devido às chuvas que 
levou o solo cimento e tá lá o solo-cimento todo espalhado pela Rio 
de Janeiro; Nós não podemos tapar o sol com a peneira meu irmão, 
nós não podemos  engambelar,  enganar,  a população de Cacoal  e 
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tampar buraco no asfalto com terra ou a gente assume de verdade 
que não tem como fazer, do que querer fazer uma coisa mal feita, 
por que  é dinheiro,  é dinheiro  meu,  é dinheiro  seu consumidor,  é 
dinheiro seu que  paga  o imposto  altíssimo, que  paga  taxa  de lixo 
altíssima, que paga conta e tratamento de esgoto de 60% do valor 
da água altíssimo e olha o retorno  que  estamos  tendo,  usina  de 
asfalto eu torço para que dê certo  e o que depender aqui do meu 
voto para liberar recurso para poder comprar  insumos, que é 
caríssimo, vou liberar, mas se a gente pegar exemplos de município 
não tão longe como Rolim de Moura que tem usina de asfalto vai lá 
ver se Rolim de Moura tem algum quilômetros de asfalto feito pela 
usina que tá lá, tanto é que esse ano deram ordem de serviço pra 
empresa terceirizada fazer asfalto lá, porque a usina que tá lá pelo 
menos para Rolim de Moura nunca receberam um piche lá; Então às 
vezes nós temos que ter humildade de poder reconhecer e não ser 
truculento, que muitas vezes  vereador  Paulinho, o poder legislativo 
que é um poder independente, mas que deve ser harmonioso com o 
executivo judiciário, nós temos que  nos impor,  nós somos Poder  
Legislativo; Aqui senhores e senhoras vereadora, ninguém é 
funcionário de executivo,  vocês, eu, sou funcionário do povo que  
votou em mim  para  estar  aqui  como  representante,  então eu não 
tenho que  vir aqui  essa tribuna  e dizer  que  a cidade  está bonita,  
porque não tá; a marginal da BR estão fazendo serviço lá, mas na 
Marginal meu irmão é do DNIT, é DNIT que arruma BR e marginal. 
Lógico se o prefeito  foi atrás e conquistou  mérito, mas não são 
homens, nem máquinas e nem dinheiro do município, mas é 
dinheiro de cada  um dos Senhores,  porque  o dinheiro  Federal  é 
dinheiro nosso também, que  parte  do nosso depósito vai para  lá, 
então queria dizer que eu sonho, que fechar o nosso mandato com a 
cidade bem melhor do que pegamos e o que precisar de mim vou 
estar à disposição como eu tenho “tado” ao lado da população, feito 
indicações, requerimentos,  cobrando  e eu quero  dizer  e foi muito  
bem lembrado aqui, que essa moda tem que pegar Cacoal, porque 
quantos requerimentos vereadores apresentaram aqui, tenho 
também vários lá na minha sala, mas não são atendidos, mas aí faz 
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um vídeo da sua rua, marca fulano,  ciclano e  beltrano  lá do 
executivo, marca lá, faz um vídeo do buraco da sua rua, seja com 
asfalto, sem asfalto, manda  um vídeo sobre a merenda  escolar,  
sobre o transporte  para você ver se no outro dia não tem um 
videozinho circulando  no WhatsApp,  se não tem uma  resposta  na 
TV, rapidinho aparece, várias coisas aí, , sobre a merenda escolar na 
semana passada, eu junto com o vereador Mário Moreira recebemos 
uma denúncia de um pai, fomos em foco na creche e os professores 
e até mesmo a diretora  quando  voltei a tarde falou para mim 
Vereador tem dias que não aparece carne aqui, quando vem a gente 
tem que fazer milagre para durar, não tinha carne, o cardápio tinha 
quatro opções de cardápio para  o dia da terça-feira, estava sendo  
servido um feijãozinho com macarrãozinho seco; Dinheiro da 
merenda escolar mas aí, vereador,  nós fomos em outra creche  
porque se ficasse só em uma ia falar não aconteceu, foi 
hipoteticamente uma creche só, fomos em outra creche,  a mesma  
situação, freezer  vazio,  escola  não deve  trabalhar com estoque  de  
carne mesmo não, mas deveria  ter, porque  era uma terça-feira, 
deveria ter pelo menos o da semana vereador Nilton que foi diretor 
e deve saber  como  funciona  bem  atribuição da merenda  escolar;  
Mas aí, vereador Mário, no outro dia tinha um vídeo dizendo que a 
escola ficou  um dia sem carne  e eu voltei no mesmo  dia atarde  
Vereador Mário, eles enviaram para escola 9 Kg de carne,  olha só  
pra 200 e poucos alunos 9 Kg de carne, e 18 kg de frango, eu fiquei 
meio encabulado porque a secretaria junto com a nutricionista havia 
dito para  a gente  no mesmo dia que o fornecedor  da carne  de 
frango já havia entregado tudo, não tinha mais o que ser entregue 
esse ano, mas apareceu  18 kg de frango  lá no freezer, muito 
estranho e tenho amigos lá dentro da prefeitura que diz que nesse 
dia foi um ‘zunzunzum’ correria  de lá para  cá, secretário para  cá, 
prefeita liga pra lá e entregador de empresa querendo saber o que 
aconteceu, meu irmão, merenda escolar são as nossas crianças, por 
favor Prefeita, a senhora tem no currículo o diploma de professora, 
não sei se já deu  aula,  deve  ter dado né, mas merenda escolar  é 
pesado. Senhor Presidente, gostaria aqui de dizer a nossa população 
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sobre o caminhão de lixo, se você ver um caminhão de lixo 
passando na sua rua,  pega seu celular na hora e bota para filmar, 
porque aquele  líquido que  sai do caminhão de lixo que  deve  ser 
fiscalizado, os caminhões, as condições dos caminhões, ele é 
prejudicial a minha e a  sua saúde e a das nossas crianças e do meio 
ambiente, é um líquido poluente,  que a gente  conhece  como o 
chorume e esses caminhões têm vazado e deixado a nossa cidade 
fedendo. Esses  dias  fui tomar  uma água de coco  ali no centro  de 
Cacoal, nós não conseguimos ficar lá no local do tamanho do fedor, 
do tamanho  do fedor senhores  vereadores,  não sei se vocês já 
perceberam, o caminhão de lixo vazando  um  líquido percolado  na  
nossa cidade, então que que adianta uma cidade das flores, 
pergolados, fedendo a lixo; Essas flores que deveriam exalar 
perfume, na verdade  a cidade  está é fedendo  e muito. Senhor  
Presidente, pra concluir o meu discurso nessa noite, eu queria dizer 
e vai um recado para SEMED, SEMED o transporte escolar, aqueles 
ônibus amarelinho que vem com recurso do Ministério da Educação 
Caminho da escola, ele pode circular no sábado sem tá carregando 
aluno, essa pergunta  vai porque  o ônibus amarelo  no sábado da 
placa NEG  4096 estava,  estacionou pela  manhã de  forma irregular 
no estacionamento do lado de fora do Cacoal Shopping e ficou lá por 
mais de 4 horas  atrapalhando as pessoas  que  queriam estacionar,  
porque estacionou de forma irregular, a direção do shopping  
chamou o motorista e ele falou eu não vou tirar, pode multar, é da 
prefeitura mesmo, eu não sei quem é o motorista, mas aqui está o 
número  da placa, já falei com um dos responsáveis dos transportes, 
porque meu irmão, o senhor é um servidor, servidor a palavra vem 
de servir, mas estamos para servir a população e o que é da 
prefeitura é seu, é meu, é do Povo de Cacoal e nós temos que ter 
respeito, em primeiro  lugar  o ônibus não tinha  que  estar lá, não 
tinha que  estar  lá e se fosse algum programa e ele estivesse  que 
estar lá, deveria respeitando  as normas de trânsito do nosso 
município; Fica o recado,  espero  que possam compreender  e você 
que está nos assistindo coloca ai o nome da tua rua, faz uma ‘live’, 
filma aí, vamos marcar, quem sabe no outro dia se sintam 
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incomodados e vão lá arrumar a rua de vocês, meu muito obrigado 
e que  Deus  abençoe”. O vereador  Valdecir  Aparecido  Nunes,  PTB,  
ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e diz: “Nós participamos 
ali no teatro municipal, várias modalidades representadas, estamos 
enfrentando diversas dificuldades  em nosso município, mas o 
esporte na forma coletiva, vai bem,  obrigado, parabéns a cada um 
que se supera, obrigado mesmo, já tive a  oportunidade de falar lá 
pessoalmente, aos nossos atletas, representantes  de todas as 
modalidades, obrigado por cada lágrima de suor, por cada lágrima, 
melhor dizendo, cada gota de suor que foi derramada para alavancar 
o nome da cidade Cacoal.  As demais,  nós estamos correndo atrás, 
nós estamos batalhando, e muito, senhoras e senhores,  e também 
parabenizo aqui o meu nobre  colega  vereador  Rogério, pelo seu 
discurso, eu quero dizer para a população de Cacoal na condição de 
fiscalizador, indicador, fazendo as nossas cobranças na prerrogativa 
que nos foi possibilitada  pelo voto soberano  do nosso povo,  aqui  
está, eu  tenho em mãos aqui, 273 indicações, somente do ano de 
2018, dois,  sete,  três, nós temos ofícios aqui, mais de 170 ofícios, 
também indicados, cobrados, reivindicados em prol da nossa 
população, o que eu quero dizer com isso? Muito me orgulha e ter 
lutado também, foram várias idas e vindas  na área rural,  nosso 
produtor rural, que com toda certeza nos acompanha, muito merece 
da nossa admiração, respeito e consideração. Tenho feito também a 
minha parte,  repito,  me orgulha de ser um dos representantes do 
nosso povo, só que me fica, me traz também, melhor dizendo, uma 
indignação, até mesmo  a revolta,  não que  o nosso munícipe não 
mereça toda atenção, pelo  contrário, isso aqui é em prol do nosso 
munícipe, morando  ou não, rua ou na avenida, estamos aqui para 
representar um povo da cidade de praticamente cem mil habitantes. 
O pessoal vai, repito, não que não seja permitido, vai, faz um vídeo, 
e dá aquela  impressão que  nós, colegas  vereadores,  não estamos  
fiscalizando, indicando, aí vai lá e acaba resolvendo, muito merece, 
com certeza,  mas  cadê a atenção para os nobres  vereadores,  que  
são para-choque do povo.  Estão com seus gabinetes abertos,  será 
que é só para gastar  papel  também, saliva, combustível para ir 
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atrás. É necessário mais respeito com essa Casa por parte de alguns 
secretários, para  entender  de fato,  cada  macaco  no seu  galho,  eu  
tenho procurado ficar no meu galho, eu tenho procurado agir para 
corresponder a confiança do nosso povo,  aí vai lá, no dia seguinte, 
depois de sermos praticamente  desmoralizados,  criticados,  e não 
que uma crítica construtiva não seja bem-vinda,  é bem vinda, sim 
senhor, mas as nossas indicações, nossos ofícios, é só para 
acumular papel. Vou sugerir aos meus dois nobres amigos 
assessores, que a partir  de agora  não façamos mais ofícios nem  
indicação, em especial para secretaria  de Obras, que eu já fui 
atendido em prol  do nosso povo,  não para esse vereador,  mas em 
prol do nosso  povo  em várias vezes,  mas  enquanto não se tomar  
uma atitude agora,  na forma coletiva, porque se não adianta fazer 
rua ou avenida A ou B, sendo que nós precisamos resolver o nosso 
problema de forma coletiva. O nosso problema está na 
pavimentação, e que façamos aqui a união, que muitas  vezes é 
muito empregada aqui, e não é no papel, na prática, não é exercida. 
Vamos nos unir, o povo está sofrendo, o povo está sofrendo. Então 
fica aqui  a minha  observação, em várias ruas,  que  o nobre,  que  
Vossa Senhoria,  Paulinho,  novo  secretário de Obras,  da cidade  de 
Cacoal, se atentem porque dentro dessas mais de 200 indicações e 
ofícios, eu tenho  aqui  para  Pedro  Rodrigues,  eu tenho  aqui  para  
Malaquita, eu tenho aqui para Mangueiras,  para Comunicações, 
Almirante Tamandaré, Almirante  Barroso, essas vias de ligação. 
Então que  Vossa Senhoria  se atente,  e conheça bem  a cidade  de 
Cacoal, a partir  do momento  que  foi nomeado,  que  nos socorra,  
estou falando aqui enquanto  munícipe, que nos socorra para 
atendemos nosso povo, para darmos uma resposta positiva 
imediatamente.” Em aparte o vereador  Rogério Soares Chagas diz:  
“Vereador, queria parabenizar  pelo seu discurso, e o que me 
chamou atenção hoje lá naquela  ponte,  ali onde  fica localizada  a 
empresa Piarara, aos moradores ali conversando,  aí teve um 
empresário, o senhor Beto, ele tem uma loja de vender roda, e ele 
falou assim, ‘Secretário, é bom você pegar ali dois ou três 
funcionários, bem antigos  ali da secretaria  de Obras,  para estar 
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falando para o senhor, aonde que é os problemas, haja vista que o 
senhor não é da cidade, aí isso me chamou a atenção, vereador, aí 
eu falei para ele, ‘Não secretário se o senhor souber ler e começar a 
ler os ofícios dos vereadores,  não precisa  andar  com funcionários 
não, é só saber ler que já vai estar atendendo a população de modo 
em geral. Muito obrigado,  vereador.” Continuando,  o vereador 
Valdecir Aparecido  Nunes  diz: “ Obrigado,  Rogério. Eu faço aqui  
também uma solicitação, acredito eu que não teve tempo regimental 
para votarmos  aqui dois requerimentos  deste vereador,  um para  
averiguar, recebi  uma denúncia anônima, por sinal, e eu preciso  
averiguar, em nome,  não somente desta pessoa, haja vista que foi 
anônima, mas em prol  da nossa população, em especial  os nossos 
pacientes. A informação que me chega  é que estamos deixando  
pacientes para trás nessas viagens a capital,  Porto Velho, para 
tratamento de saúde, estamos levando  pessoas,  melhor  dizendo,  
para passear, é inadmissível, e esse requerimento  vem para 
confrontar, para receber aqui as informações. Este vereador solicita 
o nome de cada paciente e seus devidos acompanhantes, que vão 
para cidade  de Porto Velho  para  tratamento de saúde nos últimos 
sessenta dias. E também reivindiquei através de requerimento para 
que a Secretaria  Municipal  de Saúde envie para  este vereador  a 
quantidade de exames de ressonância, exames de alta complexidade 
que nosso povo está há muito tempo aguardando nas filas e não se 
tem uma resposta, estamos aí perdendo o retorno médico, perícias 
médicas e até mesmo cirurgia. Acredito que pela oitava ou nona vez 
que aqui  falo, muito  falecem  e esses exames  de ressonância não 
acontecem, haja vista que temos aqui no Hospital Regional  um 
aparelho de quatro milhões e meio de reais, para atender toda nossa 
população, os pacientes das cidades circunvizinhas  que muito 
merecem, mais especial a população de Cacoal que está aí à mercê 
da sorte,  aguardando há muito  tempo.  Eu  quero  chamar  atenção, 
‘seu’ presidente, precisava mais um minuto, por gentileza, obrigado. 
‘Seu’ presidente, eu quero chamar atenção dos nossos educadores, 
no mês um do corrente ano, este vereador recebeu do Executivo a 
informação que o nosso projeto de lei onde fica instituída a política 
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de prevenção à violência contra  educadores,  estava sancionada. O 
senhor e a senhora,  nossos  educadores,  infelizmente,  ainda  estão 
sofrendo com a violência dentro de sala de aula, até mesmo fora da 
sala de aula, esta lei vem de encontro para protegê-los, auxilia-los, 
pois os nossos filhos saem de casa para estudar, para respeitar os 
nossos educadores,  não para maltratá-los, não para criticá-los, não 
para afrontá-los, fica aqui e vou solicitar de cada um dos senhores, 
da senhora, irei fazer a visita pessoalmente, entregando este projeto 
de lei, para fazer valer a sua, o seu poder contra  esses maus 
educadores, infelizmente  estamos vivendo um mundo  violento e 
essa violência chegando  na sala de aulas afrontando  os nossos 
educadores, e muito me alegra de ter tido aqui a felicidade de ter, a 
minha, o meu projeto  de lei ter sido sancionado  pelo Executivo,  
melhor dizendo,  para  proteger  os nossos educadores,  que muito 
merecem, que fazem  parte  de nossa vida no dia a dia. Fica pra 
história, faz que o nosso crescimento seja melhor, a nossa educação 
que seja transferido  de Vossa Excelência para nós, para nós 
transferir para os nossos filhos. Que Deus abençoe, e finalizo, estou 
aqui à disposição do nosso povo, muito bem disse o vereador aqui, e 
vamos falar  rapidamente  referente  ao voto aqui,  eu respeito  todo  
voto aqui nesta importante Casa de Leis, mas é com diálogo, é com 
soberania, com entendimento,  onde já discuti projeto aqui com 
nobre vereador, e o mesmo foi o primeiro a votar contra, e nem por 
isso que  nós iríamos votar  juntos,  positivamente,  e nem  por isso, 
quando o mesmo votou contra, eu, vereador Valdecir ‘Goleiro’, eleito 
pelo povo de Cacoal, que muito me orgulha, entrar em conflito com 
esse vereador.  Aqui é na soberania,  é no diálogo, é no bom 
entendimento e foi para isso que nós fomos eleitos. Dizer que 
conheço igual a palma da minha mão todas as dificuldades que você 
pagador de impostos, nossos munícipes está enfrentando, mas aqui 
estou, de forma  coletiva,  votando  sempre  no que  for a favor do 
povo. E finalizo dizendo, era para ser  transferido ao Executivo três 
por cento do orçamento, votei vinte por cento, porque eu quero ver 
a sua rua tapada, dando possibilidade de trafegabilidade, uma saúde 
melhor, uma educação melhor, sem falta de merenda, o qual quero 



Estado de Rondônia
Câmara Municipal de Cacoal

Rua Presidente Médice, 1849 – Cx. Postal 118 – Cep.: 78975-000 -  (069)441-2011/2012 – Fax: (069)441-5454        

Cacoal - Rondônia
36

fazer aqui,  que  essa Casa faça um convite  à nossa  secretária de 
Educação, que se faça presente  aqui  nessa tribuna  para  explicar  
para nosso povo o que  de fato ocorreu  com a merenda  escolar,  
porque muitos alunos  na cidade  de Cacoal,  do nosso estado  de 
Rondônia, do nosso  Brasil,  vão para  a escola,  simplesmente,  para  
participar da merenda. Estou aqui votando, apoiando para que seja 
retribuído ao nosso povo, de forma positiva, em todas as 
secretarias, para o bem-estar do munícipe, que muito merece. Muito 
obrigado, presidente,  pela sua tolerância. Deus abençoe, ótima 
semana a todos.”  O vereador Mário Angelino Moreira, PRP, ocupa a 
tribuna onde cumprimenta  a todos e diz: “Começando aqui pelo 
processo da merenda  escolar  que  eu e o vereador  Pedro  Rabelo,  
através de uma denúncia que eu recebi, semana passada, fomos em 
duas creches,  e as duas  creches  estavam  sem carne  há mais de 
trinta e cinco  dias.  Eu  gostaria de dizer  para o Executivo,  que não 
tem necessidade, se desesperar  em justificar as coisas que não dá 
para ser justificadas.  Aqui  já está a cópia de CD,  do processo  da 
merenda escolar, está aqui já comigo, aqui tá uma notificação para 
empresa, do dia vinte e oito de setembro, então isso aqui, vereador 
Pedro, prova que não faltou merenda só um dia, como a 
Excelentíssima Senhora prefeita foi no programa de rádio, 
sexta-feira, chamar eu e Vossa Excelência de mentiroso, faltar com a 
verdade, mentiu, é chamar de mentiroso. Eu estava em Porto Velho, 
eu estava acompanhando,  está aqui  o saldo que  tinha  de carne,  
tenho foto do recibo do frango que a secretária comprou com bolso 
dela, dezoito quilos, para calar a boca do povo que tava cobrando, e 
nós saímos daquelas  creches  era dez e meia da manhã, quando  
cheguei em  Presidente Médici, que eu fui a Porto Velho, a trabalho, 
já vou falar da viagem a Porto Velho, recebi o telefonema dizendo, 
‘Jabá’, meu xará da tornearia, que já tinha carne na creche, em duas 
horas arrumaram  carne  de frango,  lembrar  que o processo  para  
entregar na creche,  é de  carne,  não é de frango, então não podia 
cair frango do céu, nem carne moída, já caiu carne do céu, que é 
bíblico, mas a carne  moída é mais difícil. Então não vá usar um 
programa de rádio, uma audiência que tem o João Aran,  numa  
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sexta-feira aqui,  Marcelo  Nery,  Haroldo,  toda a imprensa,  usar  um 
programa para dizer que dois vereadores estavam mentindo, e com 
brincadeira, será quando é que de fato vai assumir o mandato que 
foi lhe dado, que por acaso, tentou três vezes, para sentar aí. Aliás, 
só sentar, porque trabalhar mesmo a gente não tá vendo. Foi feita 
uma reunião, e só para  terminar  aqui  da  merenda,  está na  minha 
mão, a cópia do processo, e essa conversa não vai acabar aqui não, 
já tô chamando  o conselho  escolar  de merenda,  já tô chamando  
conselho da creche,  e nós vamos ter o resultado  disso aqui.  A 
reunião da  hemodiálise que foi feita na terça-feira de  manhã aqui,  
para que o Executivo assinasse o aditivo, senão não ia assinar não, 
sabe quem foi que disse para o secretário de Saúde, e tá na ata, isso 
aqui é uma ata, sabe quem foi que disse para o secretário de Saúde 
do estado que o aditivo tinha  assinado,  nós, vereadores.  Vinte 
vereadores participaram de uma reunião com o secretário de estado, 
vereador Nilton estava na reunião na reunião, vinte vereadores, com 
ata, e ele falou, ‘Estou sabendo agora que foi assinado’, sabe qual é 
o plano A B C, que a senhora prefeita falou para nós, três ou quatro 
vezes, vereadores,  e que nós nunca ficamos sabendo o que era de 
fato A,B,C,  sabemos que é três letras, agora o que que era o A,,o  
que quer apo B,,  o que que era o C, ficamos sabendo lá, mas um 
deles era o estado assumir a hemodiálise em Cacoal se fosse 
preciso, até confiscar  o Centro de Hemodiálise, colocar toda a 
equipe da hemodiálise lá dentro em parceria com o município e seus 
servidores. Ora, se nós não temos servidores  nem  para  tocar os 
postos de saúde que está tendo, nem para inaugural a UPA, e sendo 
preciso devolver  os que tão, que estão, português mais bonito, 
professora Nilce, os que estão lá no HEURO,  colocar dentro  do 
centro vinte e dois técnicos de enfermagem para tocar hemodiálise. 
Assinou por causa  da pressão, teve carne  lá, doutor  Tony, teve 
frango na creche,  por causa  da pressão, dezoito mil visualização 
teve o vídeo, a live que  eu e o vereador  Pedro fizemos. Estão na 
Pedro Rodrigues hoje por causa do ‘seu’ Agustinho, pressão, 
pressão. Vereador  ‘Espetinho’ de São Felipe deu a definição, o 
Executivo aqui em Cacoal, Jabá, aqui na reunião, é igual feijão, é só 
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na pressão, fez pressão, age, vocês   sabem porque a usina não está 
funcionando ainda, senhor servidores, população em geral de 
Cacoal? Porque na hora de fazer o projeto da subestação de energia, 
que vai tocar a usina, colocaram em cima de madeira, e a Eletrobrás 
foi lá, junto com Bombeiros,  e falou, ‘Ahn, Ahn, tem que ser 
concreto, concreto frio, se aquecer alguma coisa aqui não vai pegar 
fogo, madeira pega’ aí atrasou mais ainda. E hoje eu estava 
assistindo um vídeo no Facebook,  com dois  rapaz aí da população, 
que é da cidade,  contribuintes,  dizendo  que ‘teve’ uma reunião 
excelente com a prefeita, foram gravar lá na usina,  e que a prefeita 
disse que ainda não está funcionando porque teve que mandar um 
técnico, para  ficar uma semana  lá em São Paulo,  para  aprender  
como é que liga o negócio. Me admira muito, me admira muito, não 
ter sido  mais  fácil falar, ‘Ora, deu um problema na subestação e a 
gente não vai poder ligar a usina ainda, porque senão vamos colocar 
em risco ela todinha, porque vai pegar fogo’, quantos mais 
‘augustinhos’, quantas mais creches, vão ter que ser expostas para a 
pressão ser feita,  para  ver se acontece  alguma  coisa ainda  nesse  
mandato. Exposição de paciente,  eu nunca  fui lugar  nenhum,  eu 
nunca estive  em lugar  nenhum,  convidando paciente  para vir para 
essa Casa de  Leis,  até porque eles são livres,  vem para cá a hora 
que quiser,  os que ainda  estão dando  conta  de vir, os que vão 
continuar vindo, que não vai fechar a hemodiálise em é nunca, que 
tem uma classe que é unida,  chamada  vereadores,  e pressão, 
pressão, na hora que der problema na mangueira, no hidráulico, nós 
troca, Paulinho do DER, aí troca ali, põe pressão de novo, que não 
precisava, o maquinário que está chegando,  convênio de 2016,  eu 
vou provar,  não adianta dizer  que vereador  está mentindo, que eu 
vou provar,  o laudo, e aqui tá a resposta, auditoria feita na TRS, de 
Cacoal, na hemodiálise, que  eu vou divulgar  depois,  que  o tempo  
aqui, infelizmente, é pouco, não dá tempo, mas acharam um erro de 
seiscentos e oitenta  e quatro  reais  na hemodiálise Cacoal,  tá aqui  
dentro, é documento da Secretaria de Saúde, vereador Nilton estava 
comigo lá na reunião, pegou  lá. Servidor  público, infelizmente  eu 
tenho que usar uma frase com vocês, duas, que eu aprendi agora na 
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campanha 2018, ‘É melhor ir acostumando...’, nção vou nem usar o 
Jair, porque é Vossa Excelência, Presidente da República, ‘...mas é 
melhor ir acostumando”, e a outra é, ‘Aceitar que dói menos ’, que 
noventa por cento dos servidores  desse município escolheu  essa 
senhora, servidora também, para ser a prefeita do município, e ela 
tá botando  para  rachar  em vocês, arrumou  um machado  e está 
rachando no meio, porque não tem respeito, não tem consideração, 
em todos  os momentos,  não lembra  nem  que  é servidora  pública 
também, mas é a mesma  que  vocês votaram para  deputada,  é a 
mesma que  muito  tentou  trocar  ela pelo Franco,  e agora  elegeu,  
então agora a frase que cabe nesse exato momento é, ‘Aceita que 
dói menos e é melhor Jair acostumando’, o meu voto vai ser sempre 
favorável a vocês, que para mim conquista de servidor, Fernando, é 
conquista de servidor, servidor tem que ser respeitado, servidor não 
tem que ir, e professor, ir de pé dentro de ônibus, dar aula, porque 
o município não tem condições de levar um professor sentado 
dentro de ônibus, com ar-condicionado,  com dignidade,  com 
segurança, vai ter que ir em pé, sacolejando, dentro do ônibus, mas 
a prefeita anda de carro bom, ainda queria comprar  uma de 
duzentos e sessenta mil,  nós é que não deixamos,  e pegou a que 
tem  e jogou  dentro  de umas  grota,  está em quarenta e dois mil 
para arrumar, e senhores vereadores,  o que me chama atenção, e 
que ninguém vai tocar  nesse  assunto, por  isso que eu tô tocando, 
mas é um carro  público, e o prefeito  anterior  que muitos costuma 
dizer, que  tudo  que  é ruim  lembra  de padre  Franco,  e não podia  
nem ir com carro  para  casa,  que  era enriquecimento  ilícito. Essa 
senhora prefeita  pegou  o carro,  jogou  dentro  de uma  grota,  sem 
estar dentro  dele,  ninguém explica  o que  estava  sendo  feito  lá na 
Linha 11 com o veículo do Executivo, sem o Executivo estar dentro, 
porque a lei diz que é exclusivo do uso dele, e parece que só eu vou 
tocar no assunto, mas com certeza,  vai ter mais  gente.  Será, será 
que é o vereador  Jabá que está na contramão, com esse  tanto de 
papel dizendo  que não está mentindo  a respeito  da merenda,  a 
respeito da hemodiálise, só foi assinada  em bastão, será que o 
vereador está na contramão quando recebe telefonema de 
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servidores que estão andando  em pé dentro de ônibus, sendo 
tratado de qualquer maneira, uma secretaria igual a SEMTTRAN, que 
educa, que dá segurança, para todo mundo que mora nessa cidade, 
que por  lá já ‘passou’, não tô falando do secretario que passaram, 
nem A nem B, nem C, mas só nesse mandato já foi uma porrada, 
que nem lembro mais, será que é o vereador Jabá que tá na contra 
mão, Iran.  Paulinho,  muito  obrigado  pelo esforço, muito  obrigado  
pelo que o DER tem feito em Cacoal, através sim da força do 
Katatal, mas quem tá aqui na ponta, segurando as pontas, fazendo 
muitas vezes o que não seria nem da sua obrigação fazer, é Vossa 
Senhoria, Paulinho de Aquino, do DER, que foi feito ali um convênio, 
sabe porque  não vai sair asfalto lá, eu vou terminar  presidente,  
prometo, sabe  porque  que  não vai sair asfalto  na rua  do SESI,  é 
porque querem que faça asfalto, desviando dos postes, assim ó, aí 
mandaram, fizeram  convênio, o DER  foi para  lá com maquinário, 
para fazer terraplenagem para tentar fazer o asfalto ainda, mas não 
pode, tem que ser feito o recuo de mais de trinta postes, e ninguém 
tomou providência nisso, a ponte  da Linha  Figueira,  sobre o Rio 
Riozinho, está sendo feito porque o DER está lá fazendo, aliás, tudo 
que foi feito aqui  o ano  passado,  a gente  escuta  toda  hora,  DER,  
DER, não precisa  mais  de prefeitura,  muito  menos  de prefeita,  se 
tudo é DER, que a usina também não é de Cacoal, eu vou provar, a 
usina é uma cedência do DER,  vou  terminar  presidente,  a usina é 
uma cedência do DER para  Cacoal,  igual  aos ônibus que não tá 
dando conta nem de dar manutenção, presente de grego, mas que 
botou até tenda para fazer propaganda, com drone, e aí, vamos ter 
que esperar mais um ano, da mais um ano, e as flores estão por aí, 
maquiando, enfeitando, a obrigação do DNIT é fazer a marginal sim, 
e tá dentro do processo que eu denunciei lá no MP, da Fox, que foi 
feito medição e que alguém vai ter que devolver  o dinheiro  do 
serviço que foi feito na marginal,  porque  não era obrigação do 
município. E a Operação Pau Oco, quem não gosta de ouvir a 
palavra pau, que pode vir agora, com todos os seus falta de repúdio, 
tá valendo,  e o motorista  que  eu disse que  assinou  a licença da 
usina de lixo, do Riozinho,  também já foi conduzido.  Então vai 
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acontecer muita coisa daqui para frente, não é só barulho de carriola 
não, e aqui não é farinha, aqui é Jabá Moreira, o seu representante 
no Ledgislativo, Cacoal sempre em primeiro lugar. Boa noite, 
obrigado pela  tolerância, presidente. ” O vereador  Claudinei  Carlos 
Ribeiro, PSB, ocupa a tribuna onde cumprimenta a todos e diz: “Eu 
não tenho como  começar minha fala, parabenizando, com certeza,  
‘seu’ Augustinho,  cidadão que  mostrou  a sua indignação, fazendo  
aquele vídeo, e muita coragem, que tem que ter coragem para fazer 
um vídeo igual ele fez, criticando todos os vereadores, administração 
municipal, e dizer  que  Cacoal  está andando  para  trás a cada  dia.  
Quem viaja  em nosso  estado,  você sabe,  Cacoal  hoje,  o caos  que 
está, e nosso cidadão não aguenta mais esse descaso, em um ano e 
onze meses, nada foi feito a não ser recapear o asfalto em cima de 
asfalto, várias estradas nossas, ruas, avenidas, população não 
aguenta mais carro em oficina, todo dia reclamação, é cárter furado, 
amortecedores, ninguém aguenta  esse problema,  o município de 
Cacoal, a prefeita  Glaucione  só deveria  manter  esse asfalto,  pelo 
menos as principais  vias de acesso rápido, mas nem isso está 
conseguindo fazer, a prefeita Glaucione nesses quatro anos não vai 
precisar de construir, fazer obras, que nós temos as UBS’s prontas, 
nós temos as creches para terminar, nós temos a UPA para 
inaugurar, ela pegou praticamente uma mamata, que é só manter o 
asfalto de Cacoal, e nem isso tá acontecendo, o dinheiro em caixa. 
Agora meteram uma placa de vinte e oito milhões e noventa e oito 
mil reais  na  Sete  de  Setembro  ali, num tempo de  um ano e cinco  
meses tem que  fazer,  começando em setembro  para  terminar  em 
abril 2020,  e eu tenho muita dúvida que ela vai conseguir executar 
esse trabalho,  porque  na empresa  J&F,  cinco  milhões e trezentos  
não fez nada, terminou fazendo a recapeamento em cima de asfalto, 
e não terminou nada, levou um milhão e oitocentos para casa ainda. 
Então, até quando vamos aceitar erros,  Cacoal não pode acontecer 
esse tipo de erros,  que  é milhões que  vai para  o ralo,  e sempre  
reclamando dinheiro do município, a prefeita de Cacoal tem dinheiro 
em caixa para trabalhar.  Então fica aí, os moradores  façam seu 
vídeo mesmo,  mostra  indignação, fala dos vereadores,  porque  se 
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essa Casa fosse unida, Cacoal não estaria assim, eu tenho certeza, 
tinha melhorado  muito,  mas muito,  que  tudo  aqui  faz graça para  
Glaucione, que que a taxa de lixo melhorou para Cacoal, serviço de 
lixo, nada,  que que o IPTU, ainda  bem que voltou atrás, nosso 
ISSQN de trinta reais para cento e noventa  e três reais, quem  
constrói, sabe disso. Então as coisas só vai andando para trás, então 
tem que  ter uma  pessoa,  estão trocando  secretário demais,  toda  
hora, então vai ficar nesses dois anos finais para tentar resolver um 
problema que já era para ter começado já, as principais.” Em aparte 
o vereador Mário Angelino Moreira diz: “Parabenizar Vossa 
Excelência, eu até peço que Vossa Excelência se puder, eu ia pedir, 
mas acabei  esquecendo,  o tempo  é curto,  encaminhar  um ofício 
através da Mesa  da Câmara, sugiro  a Vossa Excelência que  peça, 
que Vossa Excelência está na tribuna, pedindo para suspender esse 
recapeamento de vinte e oito milhões de reais, neste período 
chuvoso, que vção jogar fora esse dinheiro,  mais vinte e oito 
milhões, porque cinco já foi, e hoje nós visitamos aqui a galeria onde 
era para fazer vinte e quatro metros de galeria, e o empresário disse 
para mim  e para  o vereador  Paulo,  só vai conseguir  fazer  dezoito  
agora, porque a chuva não deixa mais, empresário mordido, porque 
atrasou para  licitar,  e ordem  de serviço é debaixo  de água. Então 
sugiro que Vossa Excelência possa atender  esse pedido  meu e  
agradeço pelo aparte, parabenizando  Vossa Excelência pelo 
trabalho.” Continuando, o vereado Claudinei Carlos Ribeiro diz: “Aí é 
a hora  dos doze vereadores  entrar  em ação, conversar  com essa 
empresa, que não adianta  até abril mexer no asfalto de Cacoal,  
graças a Deus Rondônia chove muito, e olha, nossa região tá 
destruída, Cacoal hoje, muita gente envergonhada com esse asfalto 
do nosso  município, nos bairros  principalmente, então tem que ter  
um meio da prefeita fazer alguma coisa, gente, não adianta fazer só 
para reeleição não, ninguém vive disso aí não. Agora nós temos que 
cobrar melhoria cada dia, porque a população de Cacoal não 
aguenta mais esse descaso no nosso município. Eu quero aqui falar 
também do Natal  Luz,  natal  em Cacoal,  que  tão querendo já abrir  
um processo para fazer o natal em Cacoal, já se gastaram duzentos 
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mil reais,  pouquinho mais  de duzentos  mil,  aquelas mangueirinhas 
da 25 de Março, que quem  viu final de ano, viu aquilo  lá, que 
guardou, outro material,  tá guardada  essas mangueiras  tudo, eu 
vejo que não é o caso de gastar  dinheiro  com natal  não, usa o 
mesmo material  do ano  passado,  para  economizar,  não vem  abrir  
processo não, porque o dinheiro nosso está guardado  lá, na 
SEMAST, onde ser que seja, aí na Cultura, esse material, as 
mangueirinha, negócio de  Papai Noel  está guardado.” Em aparte o 
vereador Pedro  Henrique Rabelo  diz:  “Para contribuir também com 
seu discurso,  vale lembrar  que  já ouvi também esses rumores  de 
que eles queriam aí, esse ano, novamente comprar mais iluminação 
de Natal, mas vamos avaliar, hoje é dia 12 de novembro, será que 
novamente, assim como  foi feito ano  passado,  querem  abrir  uma  
licitação na véspera de Natal, por que será? Então é muito estranho, 
quer mexer  com  Natal,  que  acredito  que  não é o momento,  igual  
não era no ano passado, isso tem que se com antecipação, não é aí 
faltando vinte dias para o Natal, porque faltando vinte e poucos dias 
para o Natal,  abrir  um processo  de  licitação, não estamos dizendo 
que vai ser aberto, foram rumores que saíram de dentro da 
prefeitura e chegaram  até nós, nos alertando.  Então é muito 
preocupante isso e temos que ficar de olho bem aberto.” 
Continuando, o vereador Claudinei Carlos Ribeiro diz: “Vou falar um 
pouquinho do cenário brasileiro, tem uma votação esses dias agora, 
o aumento de dezesseis por cento para os ministros do STF, isso aí 
é só para  abrir  uma cascata,  porque  agora  vem  votação também, 
com certeza,  para  os deputados,  senadores,  aumento  de salário, 
então revolta a população brasileira,  com os altos salários dos 
ministros, juízes, desembargadores, políticos, já tem, e com certeza, 
vão pedir esses aumentos, vão pedir aumento para ser votado esse 
ano, eu não tenho dúvida disso, isso é uma indignação muito 
grande, porque  o momento  político, eles já tem altos salários, só 
que tem regalia demais, o país não aguenta mais políticos caros, se 
vocês olharem  as diárias dos políticos no Brasil  todo,  os políticos, 
Poder Legislativo,  Judiciário, Executivo,  dá bilhões de reais  só em 
diárias, fora salário. Então tem coisa que o Brasil tem que acordar, o 
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país não aceita mais políticos que só querem fazer trapaça, só quer 
ganhar dinheiro  na folga,  o salário não tá bom, e fica viajando,  
inventando curso, isto é no país todo, está assim, contaminado,  
porque tem filhos estudando  aonde,  tem que comprar  um carro 
novo, tem que pagar  não sei o quê, então tem que fazer uma 
mudança, uma reforma política nesse país, urgente, se o país quiser 
respirar, país quiser crescer  realmente,  ser um país de primeiro  
mundo, é cortando  a regalia desse  povo.  Então tem muitas coisas  
que o Brasil tá errado, é nessa coisa, os três poderes, o custo desse 
três poderes, e querem aumentar salário, 2020 é a nossa vez, com 
certeza vou ser contra,  não tenha  dúvida disso,  que  os dez mil e 
cem reais é muito  dinheiro,  ainda  tem mais  diária, tem não sei o 
quê, uso do carro, gasolina da Câmara, então tem que cortar gastos, 
Eu quero aqui parabenizar  aqui o futuro presidente,  o Corá, 
parabenizar mesmo  a fala  dele,  sobre  cortar  gastos,  vou  até pedir  
aqui para  Câmara, fazer requerimento  amanhã do meu  gabinete,  
vou guardar essa sessão de hoje, para ficar lembrando o vereador, 
nosso presidente, pela beleza belíssima fala dele, de cortar os gastos 
da Câmara Municipal de Cacoal, cortar essa procuradoria, que vai ser 
votada daqui alguns dias, os treze, os treze portariados, que ‘passou’ 
treze, ‘passou’ no concurso,  então diminuindo treze,  então precisa,  
treze, procurador,  quatorze,  e eliminar  mesmo,  que não precisa,  
Câmara, prefeitura,  não é gabinete  emprego,  é para  as pessoas  
trabalharem, pessoas  que  tem compromisso.  Aí fala  que  não tem 
dinheiro, mas está lá, gastando milhões por ano  com  portariados,  
que muita das vezes, não sou contra portariados, mas muitas vezes 
não trabalham,  e sim compromisso  político, isso tem que  acabra,  
compromisso político, quer ganhar,  meu amigo, ganha  na raça. 
Então tem coisa que tem que ser mudada no nosso país, urgente. e 
Cacoal não é diferente,  Cacoal,  cidade  abençoada, na cidade  de 
Cacoal linda, muitas pessoas de bem aqui, só que nós políticos, nós 
temos que cortar os gastos na carne, porque ninguém aguenta mais, 
professores aí ganhando mixaria, são pessoas que fizeram da gente 
estar aqui,  fizeram  juiz, desembargador  estar ali também no seu 
lugar, então eles merecem serem valorizados, mas não tem dinheiro 
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para aumentar professor,  mas para cargo político tem, sai da onde 
esse dinheiro? Do mesmo lugar que é para aumentar o salário dos 
professores, então o dinheiro  tem,  é só a gente  tem respeito,  em 
primeiro lugar,  com o nosso município, nosso país, e respeitar  o 
dinheiro público, em primeiro  lugar.  Um abraço a todos, tenham  
uma ótima semana,  fiquem  todos com Deus. ” O vereador  Paulo 
Roberto Duarte  Bezerra,  PP, passa a presidência da sessão para o 
vereador Pedro Henrique Rabelo, vice-presidente, e ocupa a tribuna, 
onde após cumprimentar a todos diz: “Eu vou começar o discurso de 
hoje falando  sobre  Executivo,  Legislativo,  eu li uma  frase  em que  
essa Câmara seria a pior Câmara de todos os tempos, eu quero só 
falar para vocês que eu nunca fui preso não, a pessoa que fez esse 
comentário aí, precisava entender que nós, nesta legislatura, 
principalmente a presidência, tem levado isso aqui com muita 
seriedade, e eu não tenho hora nenhuma, medo, nem problema em 
dizer, que essa Câmara tem trabalhado muito. Vou dizer, a prefeita 
Glaucione não faz um mandato  melhor porque  não quer, hora 
nenhuma essa Câmara de Vereadores  travou um projeto, negociou 
um projeto  com essa  prefeita,  hora nenhuma esse  legislativo aqui, 
principalmente, posso falar pelo meu mandato, porque o presidente 
sou eu nesses dois anos, peguei qualquer projeto, fui negociar ou fui 
fazer falcatrua,  coisa errada,  em cima de, ‘Ah, eu quero  isso, a 
senhora faz isso, que eu faço isso’, não existiu nos últimos dois 
anos. Então quando alguém fala assim que a pior,  é bom primeiro 
fazer uma análise da anterior, e ver quantas vezes o presidente ou 
com outros vereadores foram conduzidos ou foram parar na 
delegacia, e por favor, eu gosto de pedir, eu quero pedir uma coisa 
para quem escreveu, analise o que você fala, não fale besteira não. 
Agora, existem falhas,  não tô aqui dizendo  que essa Câmara é 
perfeita, nós temos que melhorar  muito, até porque,  deixa eu 
explicar uma coisa para vocês todos, executar é diferente de legislar, 
eu não posso,  eu não posso pedir ou obrigar, pedir eu posso,  mas 
não posso obrigar  a prefeita  a fazer  coisas que  ela não quer.  Eu 
estou há dois anos como vereador e eu quero que vocês olhem lá o 
que foi feito para  mim,  em pedido  aqui  do Riozinho,  eu não faço 
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esse tipo  de papel,  eu não faço esse monte  de papel,  porque eu,  
sinceridade, quando eu vejo monte de vereador fazendo 
requerimento, e eu  vejo a boa vontade dos meus  colegas,  eu não 
faço, que eu sei que eu não vou ser atendido, principalmente eu, se 
for no Riozinho  então, parece  assim que  é absurdo,  ninguém faz 
nada. Vou dar um exemplo, peguei hoje de manhã, vereador ‘Jabá’, 
vereador ‘Mão’, vereador ‘Castelo’, mais o Adair, fomos lá no 
Riozinho, que que eu queria?  Levar os vereadores  ‘in loco’, para  
poder ver o lugar a onde vai ser as bacias, as lagoas de tratamento 
da, da,  do esgoto  do Riozinho,  pedi  encarecidamente, vereador  já 
tinha pedido,  que  ele queria  um orçamento, uma  avaliação, se o 
terreno estava de acordo com o mercado,  para que não seja 
comprado nada  superfaturado,  depois  de analisarmos chegamos  a 
conclusão de que se mandasse uma avaliação, que já foi feita, para 
cá, eu voltaria o projeto hoje, colocaria  em votação hoje, e a 
Câmara, com certeza,  mais uma  vez ia aprovar  projeto,  porquê? 
Porque o Riozinho cansa de clamar por aquele esgoto. Gente, veio? 
Veio o que  pediu?  Nem  apareceu,  não fizeram  questão, deve  ser 
porque sou eu,  eu tô tentando marcar  uma reunião lá para que a 
prefeita explique algumas coisas para os moradores, que ela 
prometeu em campanha, não fui eu. O que eu prometi é que eu ia 
correr atrás, vocês assistam os meus  discursos,  e veja se eu peço 
pela população, eu não consigo entender  o porquê isso, então 
executar não depende de mim, eu só posso legislar, nenhum projeto 
chegou nessa Câmara, nem por mim, nem por nenhum  dos 
vereadores que  estão aqui,  tenho  que  ser justo,  foi segurado  ou 
travado, porque assim ‘Ó, não tá voltando porque fulano não tem ’, 
foi feito alguns pedidos, simples como esse,  não é  respondido, eu 
não consigo entender.  Então gerir, prefeita,  nós vamos ter que 
mudar a forma  de gerir,  nós temos  que  parar,  por exemplo,  e lá 
vem uma crítica construtiva novamente,  eu  não consigo fazer uma 
reunião igual  nós fizemos  lá hoje,  naquela  ponte  perto  do antigo  
SESI, entendeu, quatrocentos cacique e uns três índios, entendeu? 
Para resolver nada, o secretário de Obras, em que eu fui lá na obra 
marcar uma  reunião com ele, ele não fez questão de perguntar,  
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‘Escuta, eu sei que quem marcou essa reunião aqui foi o presidente 
da Câmara, ele tá por aí?’, não, ele conversou com A conversou com 
B, e eu,  eu duvido,  ‘Mão’, ‘Castelo’ e ‘Jabá’ e o Rogério estava  lá  
também, o que é que foi decidido  naquele  lugar  lá, que se foi 
decidido alguma coisa vocês me contem, porque para mim não foi 
decidido nada, entendeu, um monte de gente à toa, para não fazer 
nada, para não resolver nada.  Então vai cansando,  outra coisa, 
executar, nós estamos aqui, eu acho um absurdo, depois de um dia 
de trabalho exaustivo, correndo atrás, ‘está’ todos agentes da 
SEMTTRAN aqui, enquanto  nós não administrarmos,  não adianta  
tirar noventa, esses meninos tiveram noventa reais de aumento ano 
passado, prefeita, vai desindexar o quê? O problema não é 
desindexação deles  não, o problema  é Procurador  ganhando trinta 
ed três mil,  entendeu? Porquê que não mexe  nesse tipo de ferida, 
entendeu, o problema é Procurador ganhando trinta mil, é 
Controlador ganhando vinte,  porque que não mexe?  Entendeu? Eu  
não consigo  entender,  então mexe,  mexe,  nós fizemos o concurso 
da Câmara Municipal dentro da nossa capacidade, é lógico, como eu 
falei, muitas coisas nós temos que melhorar, como vereador, como 
Câmara, e fico feliz,  nós temos  aqui  um projeto  que  foi feito pela  
Mesa, autoria,  para  acabar  com a terceira  procuradoria,  doze  mil, 
multiplica isso pelos  próximos dois  anos,  nos dois  anos agora, que 
eu fui presidente,  eu não usei,  aproximadamente trezentos  mil de 
economia, vamos economizar mais trezentos mil,  se nós acabamos 
com ela,  fizemos  o concurso,  13 vagas, há mais de doze  anos,  eu 
tenho a recomendação do Ministério Público, dizendo assim ó, ‘Nós, 
o Ministério Público já vem pedindo  para  que  seja feito concurso  
público há tantos anos’, nós fizemos o concurso, precisamos acabar  
com treze portarias, que nós contratamos  já, dia primeiro de 
fevereiro até o dia dez, perdão, até o dia primeiro, dez de 
dezembro, esses 13 concursados começam a trabalhar, vamos fazer 
a lei para acabar com as treze portarias, porque não precisa, então 
essas treze poprtarias,  elas não tem mais necessidade  nenhuma,  
precisamos votar  para diminuir custos,  diminuir, eu entendo, ainda 
falho, sou bem sincero,  eu admito,  é lógico que nem tudo,  sou 
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homem falho, igual a todo mundo,  eu ainda  falho alguma  coisa 
nessa Câmara Municipal,  eu penso que todo vereador  que quer 
adquirir conhecimento,  eu dou condição para ele ir, seja num 
congresso, seja numa  viagem,  num curso,  aonde  ele quiser  ir, eu 
vou lá, libero diárias, eu libero a inscrição do curso, eu deveria ter 
sido até mais duro nesse sentido, porque muitas vezes a gente tem 
que analisar se o curso vale a pena ou não, mas eu faço da seguinte 
forma, eu dou condição para que o vereador tenha condição de ser 
vereador, entendo  o que é legislar,  entendo  o que é legislação, 
entendo o que é trabalhar  aqui  na Câmara Municipal,  não tenho  
dificuldade em admitir quando erro,  talvez eu tivesse ter  sido mais 
duro, mas vereador nenhum aqui nessa Casa pode dizer que não se, 
não aprendeu,  não conseguiu  adquirir  conhecimento  para  ser um 
vereador melhor, porque o presidente foi irresponsável e não deixou 
eu fazer isso, fazer aquilo,  deixo e dou condições, deixo e dou 
condições da pessoa  trabalhar.  Estou sendo  criticado  pelos meus  
próprios colegas, sabe porquê? Eu vou abrir bem o verbo aqui, não 
vou dar aparte a ninguém, porque eu mudei uma lei aqui, eu não, 
desculpa, nós, em conjunto, tiramos a Lei 8666, e passamos tudo no 
pregão, até hoje eu não consegui licitar a gasolina em Porto Velho, 
eu não consegui licitar essa gasolina lá, porque os postos de 
gasolina, eles não querem  vender,  porque  a gasolina  sobe,  desce  
com frequência muito  grande,  e muitas  vezes para  você alinhar o 
preço, que a Câmara tem que alinhar, para pagar, dá muito 
trabalho, demora para eles receberem  e eles não querem.  Eu 
entendo a crítica dos meus colegas, porque quando a gente vai para 
Porto Velho, a gente chega lá e a gente tem que abastecer o carro 
para poder voltar, mas eu digo para vocês, eu digo para vocês, de 
coração, o dinheiro da diária dava para fazer, o dinheiro dá, se não 
desse, eu já teria tomado outra providência, inclusive, já tomei, vou 
voltar a abastecer em Ariquemes, que eu não consigo resolver, mas 
o dinheiro dá para abastecer, e sobra. Então, muitas vezes, precisa 
ser entendido,  quando se fala, já vou concluir,  quando se fala que 
essa Câmara, que é pior que a outra, não, essa Câmara aqui fez o 
concurso público, devolveu oitocentos mil reais, reformar o posto do 
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Riozinho, fazer outras coisas, não foi feito, não é culpa minha nem 
de nenhum  desses vereadores  aqui não, a nossa parte é feita. 
Agora, veja bem, quando  o senhor vem na mídia e pede para 
arrumar a rua dele,  e vai lá e arruma, porque que anteontem não 
teve condições de fazer, depois que o senhor pediu, Pedro, teve, é 
culpa minha?  Não faz, muitas  vezes eu não consigo  entender  o 
porquê, digo  mais,  para encerrar,  por  mais que pareça que é uma 
crítica, não é não, administrar e gerir,  você não pode ter nada que 
te trave, você precisa ter parceiros, essa Câmara, população, o que 
vende, homologação de crédito, o que vem de transferência de 
crédito, o que vem para essa Câmara Municipal,  nós damos 
condições para prefeita trabalhar, se não fosse isso, eu não estaria 
dizendo, a prefeita não consegue andar porque a Câmara cheia de 
mercenários que fica negociando isso, aquilo, aquilo outro, não é o 
caso dessa Câmara Municipal,  essa Câmara Municipal  deixa o 
Executivo trabalhar, agora se não faz é uma questão de gerência, de 
gestão, e nós ainda  temos dois anos,  e volto a dizer  à senhora,  
prefeita, ainda acredito  que a senhora pode  mudar muita coisa  no 
nosso município. Boa noite.” Logo após volta a ocupar a presidência 
da sessão. Ordem do Dia. Todos os vereadores estão presentes. O 
Requerimento N° 63/18-CMC - Autor: Vereador Paulo Roberto 
Duarte Bezerra - Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara 
Municipal de Cacoal-RO. O Vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra, 
nos termos dos artigos 120,  § 2° e 124, do REGIMENTO INTERNO 
desta Casa  de Leis, requer  que  seja  posto  em votação o presente  
REQUERIMENTO de Urgência Simples para inclusão e deliberação do 
Projeto de Lei n° 155/18, de autoria do Poder Executivo. N. Termos, 
P. Deferimento.  Palácio Catarino  Cardoso  dos Santos,  em 12 de 
novembro de 2018. Paulo Roberto Duarte Bezerra - Vereador- CMC., 
é colocado  em discussão e logo  após em votação e aprovado  por  
unanimidade. O vereador  Pedro Henrique  Rabelo  em Questão de 
Ordem requer verbalmente  que seja lida somente a súmula e 
pareceres do projeto de lei, em razão do mesmo já ter sido 
amplamente discutido pelos vereadores,  nas Comissões, o que 
colocado à disposição do Plenário, foi aprovado  por unanimidade. 
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Assim o Projeto de Lei N. 155/18 - “Dispõe sobre abertura de crédito 
adicional suplementar ao orçamento vigente e dá outras 
providências” é colocado em pauta. O Parecer Conjunto das 
Comissões Permanentes de Legislação, Justiça e Redação Final; de 
Obras e Serviços Públicos; e de Finanças e Orçamento ao Projeto de 
Lei N. 155/18, favorável, é lido, colocado em discussão e logo após 
em votação e aprovado  por unanimidade.  O Projeto de Lei N. 
155/18 - “Dispõe sobre abertura de crédito adicional suplementar ao 
orçamento vigente e dá outras providências” é colocado em 
discussão. O vereador  Mário Angelino  Moreira  diz: “Dizer que  eu 
fiquei com o projeto de lei analisando, que até porque um projeto de 
lei de abertura de crédito valor de quinhentos mil reais, na redação 
estava dizendo,  tocando no assunto de peça e combustível da 
SEMOSP, eu fiquei esperando, presidente, quase um mês, a resposta 
dessa informação, quero deixar claro para a população que os 
projetos de leis que eu peço vista e peço informação, é só com que 
o Executivo cumpra com obrigação de informar o vereador o porquê 
do procedimento  que  está sendo  tomado,  de abertura  de crédito, 
para que vai ser usado o dinheiro, porque nós estamos aqui é para 
fiscalizar. Tendo  em vista, presidente,  que a secretaria  de Obras  
encaminhou para mim, quando  viu que o projeto não ia andar,  
encaminharam e mandaram para mim duas notas fiscais no valor de 
trezentos e sessenta  e cinco  mil e outra  no valor de trezentos  e 
setenta, então é isso que me faz as vezes ficar perguntando como é 
que usa as desculpas  de dizer que tem máquina quebrada,  tem 
caçamba quebrada, quando você soma duas notas fiscais e passa de 
meio milhão de reais,  por  compra de peças. Quero deixar também 
claro aqui, para Vossas Excelências, eu pedi informação no 
requerimento, e amanhã completa vinte dias, e amanhã pela manhã 
estarei protocolando na Promotoria, de improbidade desse município 
e também com uma cópia para o Tribunal de Contas do Estado, o 
requerimento foi votado aqui nessa tribuna, pediram cópia, 
informação de como está sendo feito a compra  e o pagamento  
daqueles cartões que inventaram  por aí para comprar  peça de 
qualquer jeito. Que ninguém até agora deu informação, então 
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amanhã estarei  indo  para  o Ministério Público, eu,  vereador  Mário 
Angelino Moreira,  o ‘Jabá’, protocolar mais esse  requerimento para 
que a promotora de improbidade possa tomar providências também 
junto comigo. Porque  fala de peça, fala de peça, fala de peça, e nós 
estamos aqui só fazendo  as aberturas  de crédito e autorizando.  
Então eu vou votar favorável, até porque  presidente,  não quero  
amanhã ou depois  tá aí com uma coletiva de imprensa culpando o 
vereador Jabá, porque não tem parafuso na Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos. Obrigado  pelo aparte.” O vereador 
Valdomiro Corá diz: “É até bom que o Ministério Público acompanha 
essa compra de peça mas também dá uma olhada ali em 2016, mais 
de um milhão de peças que foram compradas e tá no ferro velho, lá 
na garagem  da prefeitura,  na administração passada.  Compraram  
peças sabendo que não iam usar, para gastar o dinheiro do povo, e 
hoje vem dar uma de santo, é chamar a população de palhaço. Ora, 
olha o seu passado, vê o que tá acontecendo, no mandato passado, 
vê o que  está acontecendo  hoje,  ‘seu’ presidente,  tem que  votar 
sim, se você, a Vossa Excelência analisar quantos caminhões, 
quantas máquinas, quantos  carros tem no Município de Cacoal, 
quinhentos mil reais de peças não dá para  comprar  praticamente  
nada. Agora, que vai Ministério Público lá para dentro e faça mesmo 
fiscalização, mas não faça só agora não, vamos puxar lá em 2009,  
quando esse  povo assumiu a prefeitura de Cacoal, que fizeram um 
rombo, acabou com a cidade de Cacoal. Obrigado. ” O senhor 
presidente, vereador Paulo Roberto Duarte Bezerra, diz: “Eu não vou 
dar o direito de resposta  para o senhor pelo seguinte,  eu vou 
explicar para  o vereador  ‘Jabá’, para  o vereador  Corá, o que  eu 
penso. Assim como Vossa Excelência vai mandar isso ao Ministério 
Público, é sua função, acredito  que  o senhor  está cumprindo  sua 
função, penso  que  o vereador  Corá tem todo  direito  de fazer  um  
requerimento, realmente  colocando  esse dois mil e dezesseis,  até 
porque Vossa  Excelência era  vereador  junto com o vereador  Jabá. 
Então eu penso que é trabalho de Vossas Excelências. O Projeto de 
Lei N. 155/18 - “Dispõe sobre abertura de crédito adicional 
suplementar ao orçamento vigente e dá outras providências” é 
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colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. O vereador 
Pedro Henrique Rabelo convida a população e os senhores 
vereadores para que no dia 23/11/2018,  às sete horas e trinta 
minutos, para um Ato Cívico a ser  realizada pela Câmara Municipal 
em homenagem aos 41 anos do município de  Cacoal,  em frente a 
esta Casa de Leis. O senhor  presidente,  vereador  Paulo Roberto  
Duarte Bezerra, após verificar nada mais haver a deliberar na Ordem 
do Dia, declarou encerrada esta sessão às 20h55min, mandando que 
se lavrasse  esta ata,  que  após lida e discutida,  vai assinada pelos  
membros da Mesa Diretiva. //////////////////////////////////////////////

Paulo Roberto Duarte Bezerra – Presidente ____________________                 

Claudinei Carlos Ribeiro    -    1° Secretário    __________________

Claudemar Littig     -             2° Secretário   ___________________


